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Доверенные лица 

пойдут в народ
В «Список Путина» включены 499 человек, 

большинство которых знает вся Россия

Путин делает громкие заявления
В ходе различных встреч и выступлений на минувшей неделе Владимир Путин 

выступил с целым рядом инициатив

ВСТРЕЧУ со своими до-
веренными лицами Влади-
мир Путин провел в непри-
нужденной манере. Он хо-
дил по залу с микрофоном, 
присаживался на край сце-
ны, здоровался за руку с 
выступавшими с мест, да-
вая понять, что это - встре-
ча друзей, а не начальника 
с подчиненными.

У ДОВЕРЕННЫХ лиц задача 
непростая - пользуясь своим 
авторитетом, убедить сомне-
вающихся отдать свой голос 
на президентских выборах в 
поддержку стабильности и 
человека, который эту ста-
бильность олицетворяет. Кри-
тиковать власть, агитировать 
за оппозицию гораздо легче.

В «Список Путина» включе-
ны 499 человек, представля-
ющих все регионы России. 
Это в большинстве своем 
известные люди - артисты, 
писатели, журналисты - или 
безупречные профессиона-
лы-производственники, поль-
зующиеся большим автори-
тетом в своих отраслях.

- На встрече с доверенны-
ми лицами Путин дал ясные и 

четкие ответы на все вопросы 
присутствующих, - говорит 
музыкант Игорь Бутман. - Он 
благодарен, что люди при-
шли поддержать его. Люди из 
абсолютно разных слоев на-
селения, из разных регионов. 
Но тех, кому доверяет Путин, 
объединяет неравнодушие к 
судьбе страны. Они успеш-
ны, работают, у них есть свое 
мнение.

Народный артист России 
Олег Табаков, также вошед-
ший в число доверенных 

лиц Путина, отметил, что на 
встрече кандидат на пост гла-
вы государства говорил со 
знанием дела, не старался 
создать впечатление, а хотел 
быть понятым:

- Трудно сказать, какие за-
явления Путина более важ-
ные. Он затронул самые раз-
ные темы: от создания коо-
ператива по производству 
сельхозпродуктов до меж-
национальных взаимоотно-
шений, судьбы полуострова 
Ямал и восстановления чис-
ленности ледокольного флота 
России.

По словам Табакова, затро-
нутая на встрече премьер-ми-
нистром тема межнациональ-
ных отношений - актуальная 
для России проблема.

- Она связана с нежеланием 
людей, приезжающих в Рос-
сию, соблюдать обычаи и тра-
диции нашей страны, знать 
ее язык и историю, - пояснил 
актер.

Среди доверенных лиц Вла-
димира Путина и наш колле-
га - главный редактор петер-
бургской газеты «Невское 
время» Михаил Иванов. Он 
поделился своими впечатле-
ниями:

- Многих из тех, кто был на 
встрече, я знаю лично или 

заочно, с некоторыми прямо 
здесь познакомился. Меня 
удивило и порадовало, что 
Владимир Путин выбрал в 
качестве доверенных лиц лю-
дей с самыми разными по-
литическими и философски-
ми позициями и взглядами, 
которые, по-моему, пред-
ставляют все население, все 
мыслящие группы России. 
У меня тоже есть своя пози-
ция - нередко критическая 
по отношению к власти, но я 
принял предложение стать 
доверенным лицом Путина, 
потому что считаю себя го-
сударственником и патри-
отом - как и все те, кто был 
на этой встрече. Еще одно 
личное впечатление - высо-
чайшая работоспособность 
Владимира Владимировича. 
Встреча длилась три часа, 
вопросов было много, все это 
снималось, записывалось - 
любой, кому приходилось вы-
ступать перед залом, да еще 
под запись, знает, сколько 
это отнимает сил. А Влади-
мир Путин совсем не выгля-
дел уставшим, непринужден-
но общался, иногда шутил. Я, 
как и многие, по-хорошему 
ему позавидовал. Думаю, 
секрет его умения вести та-
кие длительные встречи еще 

и в том, что он говорит со-
вершенно искренне, ему не 
нужно прятать свои мысли за 
сложными формулировками, 
контролировать каждое сло-
во. С ним можно соглашаться 
или нет, но ему можно верить.

В качестве примера откро-
венности Михаил Иванов при-
вел ответ Путина на вопрос 
из зала (от ветерана из Вла-
дивостока) о «непопулярных» 
у народа министрах - почему 
не отправят в отставку мини-
стров образования, обороны 
и главу Минздравсоцразви-
тия. Владимир Путин согла-
сился, что у этих министров 
есть недостатки, проблемы, - 
и назвал их, хотя перечислил 
и их успехи. Но увольнение 
могло бы, по словам Путина, 
выглядеть как его попытка 
снять ответственность с себя, 
переложив ее на подчинен-
ных. Хотя, как подчеркнул гла-
ва правительства, сказанное 
не означает, что «эти долж-
ности навечно закреплены за 
этими людьми», и в случае по-
беды на президентских выбо-
рах он и Дмитрий Медведев 
существенно обновят состав 
правительства.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото ИТАР-ТАСС

и с сайта www.putin2012.ru

1. Мигалки 
ждет сокращение

По словам Владимира Влади-
мировича, количество машин, 
оборудованных мигалками, в 
ближайшее время может быть 
резко сокращено, поскольку 
это вызывает недовольство у 
определенной части населе-
ния.

Путин общался с залом свободно и непринужденно

Среди доверенных лиц - много людей, известных всей стране

ВЛАСТЬ 
И ОБЩЕСТВО

2. Вопрос 
о переводе стрелок 

рассмотрят повторно
Недовольство жителей Москвы и Пе-

тербурга отменой перевода часов на 
зимнее время нашло отклик у Владимира 
Путина. Он заявил, что к этому вопросу 
можно еще раз вернуться. Но состоится 
ли возврат к прежней системе - неиз-
вестно.

3. «Прихватизаторов» 
заставят заплатить

Вопрос о нечестной приватизации 
можно будет закрыть, если те, кто в 
ней участвовал, заплатят единовре-
менный взнос в бюджет в значитель-
ном размере. С таким предложением 
выступил Владимир Путин. Это и по-
полнит казну, и снимет напряжение в 
обществе.

4. Налог 
на роскошь 

обязательно будет
Вслед за оппозиционными политиками 

Путин также поддержал идею введения 
так называемого налога на роскошь. «Но 
он не должен ударить по среднему клас-
су», - подчеркнул премьер-министр. По 
его словам, это будет налог на сверхпо-
требление.
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Избитый осел 

и разорванный 
на части Навальный

Оппозиционные кандидаты 
в президенты соревнуются 

в креативности и раздают посты 
в своих будущих правительствах

«Раньше не было ни ресурсов, 
ни условий»

Премьер-министр ответил своим критикам и объяснил, 
почему не все удалось сделать в последние годы

ДО ДНЯ голосования 
остается три недели. Изби-
рательная кампания при-
ближается к кульминации. 
Понимая это, кандидаты в 
президенты делают все, 
чтобы привлечь как можно 
больше голосов. В борьбе 
за это все средства хоро-
ши.

За что 
пострадало 
животное?

Самый грандиозный скан-
дал прошедшей недели свя-
зан, разумеется, с именем 
Владимира Жириновского. В 
своем агитационном ролике 
он, сидя в санях, запряженных 
осликом, нещадно бьет его 
хлыстом. «Давай, поехали!» - 
кричит Жириновский. Ослик 
вздрагивает, но остается на 
месте. «Вот этот паршивый 
ослик - наша Россия», - объ-
ясняет Владимир Вольфович. 
Ролик вызвал возмущение у 
зоозащитников. По их мне-
нию, Жириновский, даже бу-

дучи кандидатом в президен-
ты, не вправе обижать осла.

Из Интернета - 
в Счетную 

палату

Сергей Миронов, Михаил 
Прохоров и Геннадий Зюганов 
представили примерный спи-
сочный состав своих пред-
полагаемых правительств. 
Миронов предложил сделать 
премьер-министром, разу-
меется, Оксану Генриховну. 
Зюганов заявил, что будет 
сам исполнять обязанности 
премьера, совмещая их с 
президентскими. Прохоров 
включил в состав своего ка-
бинета в основном малоиз-
вестных широкой публике 
бизнесменов (в частности, 
молодежную политику, на его 
взгляд, должен курировать 
основатель сети салонов свя-
зи «Связной» Максим Ногот-
ков). Но все трое - и Миронов, 
и Зюганов, и Прохоров - со-
шлись в одном: председате-
лем Счетной палаты РФ дол-
жен стать… интернет-оппози-
ционер Алексей Навальный. 
Одно плохо: разорвать его на 
три части не получится.

Алексей НИКОЛАЕВ

ВЛАДИМИР Путин на ми-
нувшей неделе встретился 
с ведущими российскими 
политологами и обсудил с 
ними текущую ситуацию в 
стране. 

БЕСЕДА с экспертами, в 
том числе и теми, кто не раз-

деляет взгляды Путина на 
будущее России, получилась 
очень живой и интересной.

Когда Владимира Влади-
мировича спросили, какую 
сверхзадачу поставит он пе-
ред собой в случае избрания 
президентом, тот на секунду 
задумался - так останавлива-
ется человек перед тем, как 
сказать нечто чрезвычайно 
важное, а затем - четко отве-
тил на вопрос:

- Я и во время своих - пер-
вого, второго сроков пре-

зидентства все время думал 
о том, как нам сделать так, 
чтобы судьба России не за-
висела от одного либо двух-
трех человек, чтобы создать 
систему, при которой мы смо-
жем гарантировать очевидно 
и наверняка свой суверени-
тет, и при этом такую систему, 
которая живо бы отзывалась 
на все требования времени, 
была живой и развивающей-
ся. И это было сверхзадачей 
всегда. Но надо понимать, в 
каких условиях пришлось на-

чинать работать. Нужно было 
на первом этапе просто со-
хранить страну, которая со 
всей очевидностью развали-
валась, и нужно было эконо-
мику восстановить и социаль-
ную сферу.

Ответил Путин и своим оп-
понентам, которые обвиняют 
его в недостаточной реши-
тельности в решении про-
блем страны в прежние сроки 
на посту президента.

- Часто слышу от критиков 
один и тот же аргумент: а чего 

раньше не делали? - заметил 
Владимир Владимирович. 
- Да раньше или невозмож-
но было это сделать - ни ре-
сурсов не было, ни условий, 
или эти проблемы не были 
первоочередными вообще, 
они не выстреливали, как те, 
на которые нужно обращать 
внимание в первую очередь, 
потому что жизнь идет впе-
ред, ситуация меняется по-
стоянно.

Юлия 
ФРОЛОВА

Жириновский понукает ослика. Кадр из агитационного ролика

ХРОНИКА 
КАМПАНИИ

ЧЕСТНЫЙ 
РАЗГОВОР

Стабильности - да! 
Революции - нет!

Под таким лозунгом прошли массовые митинги 
в райцентрах Ленинградской области

Прохорову подарили картину
Во время посещения Санкт-Петербурга 
кандидат в президенты от правых сил 
получил напутствие… Петра Первого

В МИНУВШУЮ суббо-
ту в крупнейших городах 
Ленинградской области 
прошли митинги за ста-
бильное развитие России.

БОЛЕЕ 25 тысяч жителей 
Гатчины, Пикалева, Всево-
ложска, Соснового Бора, 
Тихвина, Кингисеппа и дру-
гих городов области пришли 
на митинги, чтобы заявить 
протест попыткам уличной 
оппозиции спровоцировать 
в России «цветную револю-
цию».

За последние годы та-
кие перевороты прошли во 
многих странах мира. Рос-
сия может стать очередным 

звеном в цепи установления 
хаоса, когда страну можно 
будет расчленить и бескон-
трольно пользоваться ее 
ресурсами. Поэтому жители 

области пришли на митинг с 
плакатами «Стабильности - 
да! Революции - нет!»

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Интерпресс

КАНДИДАТ в президенты 
Михаил Прохоров на ми-
нувшей неделе встретил-
ся с петербургскими дея-
телями культуры в центре 
на Пушкинской, 10.

ГОВОРИЛИ о том, какой 
должна быть политика вла-
сти в сфере культуры, пили 
чай.

По окончании встречи 
художник-митек Дмитрий 
Шагин подарил Михаилу 
Дмитриевичу свою карти-
ну «Петр Первый у невского 
футштока дает Прохоро-
ву напутствие». Кандидат 
с благодарностью принял 
подарок. Особенно ему по-
нравилось, что он и Петр на 

картине практически одно-
го роста. Интересно, что на 
нарисованном Прохорове - 

митьковская тельняшка.
Алексей НИКОЛАЕВ

Фото Интерпресс

ГЛАС 
НАРОДА

ВОТ ЭТО ДА!

Жители Ленинградской области не хотят прихода к власти 
«оранжистов»

Дмитрий Шагин изобразил Михаила Дмитриевича 
в митьковской тельняшке
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«Настоящая демократия 

не создается одномоментно»
Владимир Путин рассказал, как государство будет меняться 

вслед за меняющимся обществом

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ прави-
тельства России на минув-
шей неделе продолжил 
серию авторских статей, 
в которых излагается его 
взгляд на важнейшие про-
блемы российского обще-
ства. На этот раз Путин 
обратился к самой акту-
альной и острой теме и по-
размышлял о «Демократии 
и качестве государства» 
- именно так озаглавле-
на четвертая по счету его 
статья. Расширить уча-
стие граждан в управлении 
страной, чаще проводить 
общественное обсуждение 
законопроектов, оцени-
вать работу полицейских и 
руководителей ЖКХ через 
выборы и референдумы на 
местном уровне - вот лишь 
некоторые из инициатив 
Владимира Путина.

О свойствах 
демократии

«Настоящая демократия 
не создается одномоментно, 
не копируется по внешнему 
образцу. Необходимо, что-
бы общество было готово к 
использованию демократи-
ческих механизмов. Чтобы 
большинство людей почув-
ствовали себя гражданами, 
готовы были бы на регуляр-
ной основе тратить свое вни-
мание, свое время, свои уси-
лия на участие в процессе 
управления. Другими слова-
ми, демократия работает там, 
где люди готовы в нее что-то 
вкладывать».

О «лихих 90-х»
«В начале 90-х годов наше 

общество было воодушевле-
но идущим на глазах распа-
дом советской однопартий-

ной, командно-администра-
тивной системы. Переходом 
к близкому, казалось, народо-
властию. Тем более что об-
разцы цивилизованной, зре-
лой демократии были совсем 
рядом - в США и странах За-
падной Европы. Однако вве-
дение демократических форм 
государства принесло прак-
тически сразу же остановку 
необходимых экономических 
реформ, а чуть позже - сами 
эти формы оказались окку-

пированы местными и цен-
тральными олигархическими 
элитами, беззастенчиво ис-
пользующими государство в 
своих интересах, делящими 
общенародное достояние».

О подмене 
ценностей

«В результате в 90-е годы 
под флагом воцарения де-

мократии мы получили не 
современное государство, а 
подковерную борьбу кланов и 
множество полуфеодальных 
кормлений. Не новое каче-
ство жизни, а огромные со-
циальные издержки. Не спра-
ведливое и свободное обще-
ство, а произвол самоназна-
ченных «элит», откровенно 
пренебрегавших интересами 
простых людей. Все это «от-
равило» переход России к 
демократии и рыночной эко-
номике - устойчивым недове-
рием большой части населе-
ния к самим этим понятиям, 
нежеланием участвовать в 
общественной жизни.

Русский философ, право-
вед Павел Новгородцев еще 
в начале прошлого века пре-
дупреждал: «Нередко думают, 
что провозглашение всяких 
свобод и всеобщего избира-
тельного права имеет само 
по себе некоторую чудесную 
силу направлять жизнь на 
новые пути. На самом деле 
то, что в таких случаях водво-
ряется в жизни, обычно ока-
зывается не демократией, а 
смотря по обороту событий, 
или олигархией, или анархи-
ей».

Мы в 90-х годах столкнулись 
и с анархией, и с олигархией. 
Этот период был буквально 
пронизан кризисом ответ-
ственного государственного 
мышления. Было бы наивно 
связывать его причины толь-
ко с корыстными действиями 
олигархов и недобросовест-
ных чиновников. К началу 90-х 
наше общество состояло из 
людей, освободившихся от 
коммунизма, но еще не на-
учившихся быть хозяевами 
своей судьбы, привыкших 
ждать милостей от государ-
ства, зачастую предававших-
ся иллюзиям и не умевших 
противостоять манипулиро-
ванию. Поэтому и в эконо-
мической, и в политической 
жизни до поры срабатывал 
порочный принцип «кто смел, 
тот и съел».

О среднем 
классе

«Сегодня наше общество 
совсем другое, чем в начале 
2000-х годов. Многие люди 
становятся более обеспечен-
ными, более образованными 
и более требовательными. 
Изменившиеся требования 
к власти, выход среднего 
класса из узкого мирка стро-
ительства собственного бла-
госостояния - это результат 
наших усилий. Мы на это ра-
ботали».

О настоящей 
политике

«Уверен, нам не нужны ба-
лаган и соревнование в раз-
даче необеспеченных обеща-
ний. Нам не нужна ситуация, 
когда демократия сводится 
к вывеске, когда за «народо-
властие» выдается разовое 
развлекательное политиче-
ское шоу и кастинг канди-
датов, где содержательный 
смысл выхолащивается эпа-
тажными заявлениями и вза-
имными обвинениями. А на-
стоящая политика - уходит 
в тень закулисных сделок и 
решений, которые ни с каким 
избирателем не обсуждаются 
в принципе. Вот такого тупи-
ка, соблазна «упростить по-
литику», создать фиктивную 
демократию «на потребу» - 
мы должны избежать».

Об «обратной 
связи»

«Демократия должна иметь 
механизмы постоянного и 
прямого действия, эффек-
тивные каналы диалога, 
общественного контроля, 
коммуникаций и «обратной 
связи». А что есть «обратная 
связь» на практике? Расту-

Сергей ЛИСОВСКИЙ,
политолог, 
общественный 
деятель:

«Идеологический 
вакуум 
восполнен»

- ДЕМОКРАТИЯ старого 
типа терпит крах. Наступает 
новое время, общество про-
ходит определенный водо-
раздел. В своей статье Вла-
димир Путин как раз и гово-
рит об этом. Он как бы «сби-

вает окалину» с формального 
подхода в понимании демо-
кратии и показывает ее с точ-
ки зрения содержательного 
подхода - настоящего наро-
довластия.

Жаль, что Путин не выступал 
регулярно с такими статьями 
с 2000 года. Они в какой-то 
мере восполняют идеологи-
ческий вакуум, существую-
щий в России. Владимир Вла-
димирович четко заявил о не-
обходимости формирования 
нового управленческого зве-
на, о самом управлении как 
теории, без которой не смо-
жет развиваться государство. 
Очень хорошо, что в статье 
акцентируется внимание на 
необходимости более четкой 
работы в «информационном 
обществе» и быстрого реа-
гирования на нужды людей 

через систему «электронного 
правительства». Обозначены 
фундаментальные ценности 
- единство России, русский 
язык, русская культура как 
стратегические интеграторы 
нашего государства. Путин 
пытается найти для России 
оптимальный баланс: центр 
- регионы, государственное 
- частное, самоуправление - 
волюнтаризм, целостность - 
сепаратизм.

Особенно отрадно, что Пу-
тин пригвоздил «дикий ка-
питализм» 90-х годов, когда 
олигархи грабили государ-
ство.

Есть у меня и некоторые 
вопросы к статье. Она на-
писана с позиции интересов 
городского жителя, и в ней 
не говорится о жителях села, 
для которых главное не демо-

кратия как таковая, а работа. 
Хотелось бы услышать раз-
мышления Владимира Путина 
о развитии аграрного сектора 
и проблемах экологической и 
продовольственной безопас-
ности.

Яков ЕВГЛЕВСКИЙ,
политолог, 
историк:

«Власть начала 
мыслить 
концептуально»

- В СВОИХ предыдущих 
статьях Владимир Путин уже 
коснулся политических и гео-
политических проблем, на-
ционального вопроса, уделил 

немало внимания экономике. 
Появление этих публикаций 
свидетельствует о том, что 
нынешнее руководство Рос-
сии впервые за 20 лет начи-
нает мыслить концептуально 
и стратегически. Надеюсь, 
они станут толчком к созда-
нию здравой национальной 
идеологии, о необходимо-
сти которой говорили еще в 
1990-е...

В статье Владимира Путина 
о демократии я бы выделил 
несколько важных моментов. 
Прежде всего мне пришелся 
по душе анализ 1990-х годов. 
Действительно, люди, сбро-
сившие со своих плеч ком-
мунистический деспотизм, 
испытали эйфорию. Многие 
рассчитывали, что рынок и 
демократия все расставят по 
местам, а движение к лучше-

О ГЛАВНОМ

КОММЕНТАРИИ
ПОЛИТОЛОГОВ

Путин изложил по пунктам свой проект политической, 
федеративной и судебной реформы
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Георгий Полтавченко поддержал 
идеи Владимира Путина

о необходимости использования Сети 
для развития демократии

«ИСТОРИЯ России знает немало примеров того, как 
чужие идеи получали у нас неожиданное развитие. При-
вивались, приживались, а потом как-то разом и вдруг 
овладевали умами, отыскивая для себя точки опоры в 
народных традициях, в национальных чертах характе-
ра.

ИЗ ВСЕХ возможностей, которые предоставляет Интер-
нет, важнейшей для нашей страны я считаю возможность 
коллективно, а говоря по-русски, - соборно, сообща, влиять 
на власть. От обсуждения законов, которые власть собира-
ется принимать, до предложения собственных законопроек-
тов. От общего обсуждения проблем до выставления всем 
миром оценок тому или иному чиновнику.

Сегодня гражданское общество в России, как справедливо 
отмечает Владимир Путин в своей последней статье, обогна-
ло в своем развитии государство. Информационный обмен 
между ними во многом односторонний. Российское обще-
ство быстрее движется к интернет-демократии. Оно само ее 
создает и использует. Государство же только учится.

Да, оно уже способно воспринимать информацию из сети 
Интернет. Да, оно внимательно относится к электронным 
площадкам СМИ, дискуссиям и мнениям в блогосфере, стре-
мится оперативно реагировать на жалобы, идеи, инициати-
вы и предложения граждан, появляющиеся в Сети. Но само 
государство еще не достигло той степени информационной 
открытости, которая бы устроила современного человека. 
Прежде всего - человека, воспитанного русской культурой.

Вспомните, что писал Федор Михайлович Достоевский: 
«Высшая и самая характерная черта нашего народа - стрем-
ление к справедливости и жажда ее». Веками простые люди 
в России стремились донести до верховных правителей свою 
беду, рассказать о наносимых обидах, о притеснениях и угне-
тениях. И до сих пор наши граждане, как встарь, вынуждены 
обивать пороги, дозваниваться по вечно неработающим 
телефонам, обращаться за помощью к знакомым, искать со-
мнительных посредников, чтобы получить самую элементар-
ную справку.

Мой микроблог в «Твиттере» полон такого рода обраще-
ний. Есть и жалобы, и настоящие крики души. Я их читаю, 
отвечаю, делаю, что в моих силах. Но по большому-то счету, 
даже губернаторский «Твиттер» - это средство общения, а не 
средство государственного управления. Это мой личный и 
очень маленький шажок. А нужно делать прыжки, и не один, а 
несколько, и не только мне - всей нашей стране. Государству 
российскому только предстоит осознать преимущества Ин-
тернета и как средства оперативной связи с народом, и как 
средства обратной связи с обществом, и как способа «вклю-
чить» всех граждан России в государственные дела.

Россия позже других развитых стран начала насыщаться 
компьютерами и подключаться к Интернету. Но мы делаем 
это с какой-то особой страстью, притом все - от мала до ве-
лика. И такими темпами, что другие только удивляются. Я 
объясняю это тем, что Интернет в России оказался больше 
чем Интернет. Народ надеется через него донести правду до 
президента и правительства. Народ хочет быть услышанным 
- и в прямом, и в переносном смысле слова. И лишать его 
этой надежды ни в коем случае нельзя.

Это наша национальная особенность восприятия Интерне-
та. Я вообще думаю, что нам не очень подходит выражение 
«пользователь». Нам, конечно, надо научиться употреблять 
Интернет для своей пользы: публиковать проекты норма-
тивных актов, организовывать дискуссии и обсуждения, ин-
формировать о деятельности органов власти, максимально 
упрощать возможность обмена информацией между учреж-
дениями и гражданами.

Но русский человек так устроен, что нам всегда мало од-
ной только пользы. Интернет дает России шанс не просто на 
демократию - он дает нам шанс победить наши застарелые 
беды, шанс преодолеть заскорузлость и нерасторопность 
государственной машины. А в общем - на коренное пере-
устройство всей нашей жизни.

Владимир Владимирович Путин, пожалуй, первым из рос-
сийских политиков это осознал и предложил конкретные 
механизмы по обустройству России посредством новых тех-
нологий. Его идеи противоположны западному, утилитарно-
му пониманию Интернета - как пространства для «фишек» и 
«прибамбасов», пространства для развлечения, для личной 
пользы. Для России и русского человека куда важнее польза 
общая - возможность соборного управления государством.

У России сейчас есть великий шанс не просто остаться со-
бой, а реализовать свою национальную идентичность на но-
вом уровне. Не растерять, а укрепить ее посредством Интер-
нета».

Балтийское информационное агентство «БалтИнфо»

му будет таким же естествен-
ным, как смена времен года. 
Реальность опрокинула эти 
иллюзии. Однако этот пери-
од, на мой взгляд, все же был 
неизбежен.

Замечу, что в этой части 
статьи мне не хватило рас-
суждений об особенностях 
первоначального накопления 
капитала в России. Это был 
своеобразный период нашей 
истории: у нас напрочь от-
сутствовал государственный 
контроль, что было в Европе 
XV - XVI веков, когда она про-
ходила тот же период.

Еще один важный вывод, 
содержащийся в статье, - 
резкое «взросление» средне-
го класса. Он пополняется за 
счет молодежи 20 - 25 лет, 
которая сегодня и начала вы-
ходить на улицы. В 1990-е все 

было по-другому - бунтовали 
в основном прокоммунисти-
чески настроенные пенсионе-
ры. К сожалению, «взросле-
ние» среднего класса опере-
дило развитие государства, 
которое по-прежнему управ-
ляется бюрократическими, 
косными методами. Может 
быть, это было неплохо для 
людей с патерналистским со-
знанием, полагающихся на 
«гражданина начальника», 
но совершенно не подходит 
для раскомплексованного 
непоротого поколения 1990 - 
2000-х годов, которое знает о 
тоталитарной диктатуре лишь 
понаслышке.

Наконец, важны мысли 
Путина о партиях - нам нуж-
но создавать конкурентную 
среду. Политический климат, 
как и инвестиционный, дол-

жен постоянно совершен-
ствоваться. В то же время не 
стоит преувеличивать роль 
партий в государстве, ведь 
по-настоящему многопартий-
ная система в России еще не 
сформировалась.

Напоследок - несколько 
мыслей о коррупции и борь-
бе с ней. Так сложилось, что в 
России народ всегда добро-
душно относился к престу-
плениям денежного харак-
тера. Более того, люди, ко-
торые побывали на высоких 
должностях и не набили себе 
карманы, почему-то счита-
лись не героями, а глупцами. 
Так что борьбу с коррупцией 
следует, на мой взгляд, на-
чинать с работы с народным 
сознанием.

Записала
Ольга РЯБИНИНА

щее количество информации 
о политике должно перейти 
в качество политического 
участия, гражданского са-
моуправления и контроля. 
Прежде всего, это - обще-
гражданское обсуждение за-
конопроектов, решений, про-
грамм, принимаемых на всех 
уровнях государственной 
власти, оценка действующих 
законов и эффективности их 
применения».

О народных 
инициативах

«В этой связи предлагаю 
ввести правило обязатель-
ного рассмотрения в пар-
ламенте тех общественных 
инициатив, которые соберут 
сто тысяч и более подписей в 
Интернете. Похожая практика 
действует, например, в Ве-
ликобритании. Разумеется, 
для этого анонимный Интер-
нет не годится - хотя в других 
случаях он помогает выявлять 
настроения общества. Нужно 
будет разработать порядок 
официальной регистрации 
тех, кто хочет стать участни-
ком такой системы».

О роли 
Интернета

«Интернет-демократия дол-
жна быть встроена в общий 
поток развития институтов 
прямой референдумной де-
мократии. Особенно широкое 
применение она должна полу-
чить на муниципальном и ре-
гиональном уровне. В каждом 
муниципалитете должны про-
ходить не только прямые вы-
боры глав и депутатов муни-
ципального собрания. Оценку 
народа должны получать и 
другие чиновники, занимаю-
щие ключевые должности».

Об информа-
ционной 

открытости

«Нужно точнее нацелить 
проект «электронного прави-
тельства» на нужды и запросы 
граждан. Максимально полно 
раскрыть информацию о де-
ятельности органов государ-
ственной и муниципальной 
власти. Через электронные 
технологии сделать государ-
ственный механизм понятным 
и доступным для общества».

О местном 
самоуправлении

«Демократия большого 
государства складывается 
из «демократии малых про-
странств». Местное само-
управление - это школа от-
ветственности граждан. В то 
же время это - «профессио-
нально-политическое учили-
ще», которое формирует клю-
чевые компетенции начинаю-
щего политика: способность 
договариваться с разными 
социальными и профессио-
нальными группами, понятно 
доносить свои идеи до лю-
дей, защищать права и инте-
ресы своих избирателей».

О выборах 
губернаторов

«Сегодня, на новом этапе 
развития, мы возвращаемся 
к прямым выборам губер-
наторов. При этом за пре-
зидентом страны останутся 
инструменты контроля и реа-
гирования, в том числе право 
отстранения от должности 
губернатора. Это обеспечит 
сбалансированное сочетание 
децентрализации и центра-
лизации. Центр должен уметь 
отдавать и перераспределять 
полномочия».

О федерализме
«Стране необходим силь-

ный, дееспособный, поль-
зующийся уважением феде-
ральный центр - ключевой 
политический стабилизатор 
баланса межрегиональных, 
межэтнических и межрелиги-
озных отношений. При этом 
наша историческая задача - в 
полной мере раскрыть потен-
циал российского федера-
лизма, создать стимулы для 
деятельного, активного раз-
вития всех регионов страны».

О коррупции
«Есть исторический соблазн 

победить коррупцию путем 
репрессий - борьба с корруп-
цией, безусловно, предпо-
лагает применение репрес-
сивных мер. Тем не менее 
проблема здесь принципи-
ально глубже. Это проблема 
прозрачности и подконтроль-
ности обществу институтов 
государства и проблема мо-
тивации чиновников - людей 
на службе государства».

О контроле 
за расходами 
чиновников

«Предлагаю выделить кор-
рупционно опасные должно-
сти - как в аппарате исполни-
тельной власти, так и в менед-
жменте госкорпораций. Зани-
мающий их чиновник должен 
получать высокую зарплату, 
но соглашаться на абсолют-
ную прозрачность, включая 
расходы и крупные приоб-
ретения семьи. Включить в 
рассмотрение еще и такие 
вопросы, как место фактиче-
ского проживания, источники 
оплаты отдыха и пр. Здесь по-
лезно посмотреть на антикор-
рупционные практики стран 
Европы - они умеют отслежи-
вать такие вещи».

О защите 
прав граждан

«Общественные объедине-
ния получат право подавать 
судебные иски в защиту инте-
ресов своих участников. Это 
даст возможность граждани-
ну отстаивать свои права, на-
пример, спорить с губернато-
ром не в одиночку, а от лица 
крупной общественной орга-
низации. Мы расширим сфе-
ру применения коллективных 
исков, которые могут предъ-
являть граждане».

О судебной 
реформе

«В системе арбитражных 
судов сегодня создана еди-
ная, открытая, доступная база 
всех судебных решений. Мы 
должны создать такую базу и 
в системе судов общей юрис-
дикции. Надо подумать о воз-
можности интернет-трансля-
ции судебных заседаний и пу-
бликации стенографических 
отчетов о них. Сразу будет 
видно, кто как работает. Какие 
решения принимают по ана-
логичным делам, но с разным 
составом участников. Где мо-
тивировка судьи продиктова-
на не совсем понятной и про-
зрачной логикой. Кроме того, 
своеобразный элемент «пре-
цедентного права» послужит 
фактором непрерывного со-
вершенствования суда».

Подготовила
Юлия ФРОЛОВА

Фото с сайта 
www.putin2012.ru

РЕАКЦИЯ
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Иван КРАСКО:

«Весь словарный запас оппозиции - 
митинговые речовки»

Народный артист России 
считает крик признаком слабых аргументов

ИВАНА Краско петер-
буржцам представлять не 
надо. Все знают этого за-
мечательного актера, до-
стойного человека, всег-
да держащегося скромно, 
умеющего вести довери-
тельный, душевный раз-
говор с людьми. Как род-
ного его приветствуют и 
блокадники, и моряки, и 
артисты, и писатели. Он 
сам проходил жизненный 
путь вместе с ними: Иван 
Иванович ребенком пере-
жил блокаду, потом бороз-
дил реки и моря, полвека 
отдал сцене и кино, а еще 
написал три книги. Оста-
ется у него время и на то, 
чтобы своими выступлени-
ями сделать ярче праздни-
ки для горожан, и на новые 
роли в Те атре им. Комис-
саржевской, и на то, чтобы 
сыграть партию в шахматы 
с гроссмейстерами. Вот 
только на митинги он не 
спешит…

Берут 
на горло

- Иван Иванович, почему, 
на ваш взгляд, обсуждение 
сегодняшней политической 
жизни страны - на телеви-
дении, на митингах, в Ин-
тернете - зачастую прохо-
дит в стиле склоки в комму-
налке?

- Видите ли, в чем дело: я 
давно убедился, что, когда у 
людей слабые аргументы, они 
берут горлом. Горлопанство и 
нахрапистость многим кажут-
ся признаками силы. А на са-
мом деле это просто прием, с 
помощью которого уходят от 
вдумчивого разговора, раз-
мышления, от всего, что свя-
зано с разумом. Крик не рож-
дает мыслей, крик, наоборот, 
уводит от них.

- А может быть, и культу-
ры ведения дискуссий не 
хватает?

- Не хватает самой элемен-
тарной культуры. Невозможно 
смотреть, например, переда-
чу «Поединок», в которой два 
политических деятеля орут, не 

слыша друга, и готовы прина-
родно грызть друг другу глот-
ки. Это разве дискуссия? Это 
даже не разговор. Это цирк во 
имя собственного пиара. А те 
же митинги? Ораторов, умею-
щих говорить на русском язы-
ке, - по пальцам перечтешь. 
В основном там выступают 
мастера коротких лозунгов, 
которые затем скандирует 
толпа. Похоже, весь словар-
ный запас этими речовками и 
ограничивается. Остальное - 
нецензурщина. Все-таки ска-
зывается, что, когда эта мо-
лодежь росла, культура была 
в забросе.

- В последние лет десять 
положение с культурой как-
то изменилось? 

- Как говорит наш премьер-
министр, оно «устаканивает-
ся». Тут я с ним согласен. Но 
делать надо гораздо больше. 
Сейчас хорошо взялись за 
детский спорт: хоккей, фут-

бол. Замечательно, что у нас 
будет расти здоровая моло-
дежь. Но ведь свою юноше-
скую неуемную энергию тоже 
надо знать, куда вложить. Вот 
тут-то и необходимо культур-
ное развитие. Тогда человек 
будет стремиться выразить 
свою «самость», как говорил 
Пушкин, занимаясь любимым 
делом. Один изобретет нео-
быкновенный механизм, дру-
гой напишет хорошую книгу, 
третий построит дома. Вот 
так и будет крепнуть страна.

Перетрудились 
на митингах?

- Иван Иванович, а есть 
ли какой-то лозунг, за ко-
торым вы пошли бы на ми-
тинг?

- Это совершенно исклю-
чено. Во-первых, я катего-

рически против радикальных 
проявлений. Хватит с нас ре-
волюции семнадцатого года. 
Присоединяться к тем, кто 
наивно полагает, что государ-
ство даст им какую-то безгра-
ничную свободу неизвестно 
для чего, - не стану. Мы жи-
вем в данной нам реальности. 
Государство, согласно объ-
ективным законам, по сути 
своей призвано регламенти-
ровать общество. Обсуждать 
механизмы этого регламен-
тирования можно и нужно, но 
обсуждать, а не орать.

- А во-вторых?
- А во-вторых, я привык к 

уважительному разговору. У 
меня есть великолепная воз-
можность поговорить с людь-
ми: я часто провожу встречи 
для блокадников под назва-
нием «В гостях у дяди Вани». 
Это удивительные, стойкие 
и скромные люди, общение 
с ними - радость! Поэтому 
я сильно переживаю, когда 
вижу в метро, как в уголке ва-
гона робко стоит петербур-
женка почтенного возраста, а 
вокруг сидят, развалившись, 
здоровенные лбы и никто 
даже не думает уступить ей 
место. Устали… Перетруди-
лись на митингах…

Как поступают 
настоящие 

мужики
- Но не вся же молодежь 

такая?
- Конечно, нет. Люди, кото-

рые строят свою жизнь, рас-
тят детей, - они просто не на 
виду. Им трудно сегодня де-
лать дело, но все-таки воз-
можно. Вот им-то и надо по-
могать, хотя бы защищать их 
от волчьего аппетита чинов-
ников. Ко мне недавно обра-
тились люди, которые решили 
создать Трудоград - такой го-
родок на месте давно забро-
шенного и поросшего сорным 
подлеском аэродрома в Ага-
латове. Идея такая: постро-
ить там дома для молодых 
семей, дать им возможность 
заниматься сельским хозяй-
ством или небольшим произ-
водством, там же сделать и 
школу, и ясли, и дом культуры. 
Энтузиасты не берут ни ко-
пейки у государства, а пред-
лагают сделать этот проект 
на собранные ими средства. 
Они не могут пробить стену 
из бумажек: нужны сотни со-
гласований, справок, разре-
шений, и за каждую подпись 
надо вдоволь накланяться 
в ножки. Дело стопорится 
на каждом шагу. Я подписал 
письмо в адрес Владимира 
Владимировича с просьбой 
разобраться. Думаю, в стране 
много таких хороших инициа-
тив, но, к сожалению, вынуж-
ден предполагать, они встре-
чают те же преграды.

- Может быть, отсюда и 
митинги?

- Как бы мы ни были возму-
щены ситуацией с Трудогра-
дом, мы не пошли на митинг. 
Наши методы, наше самовы-
ражение - совсем другие. Де-
лай свою жизнь, делай жизнь 
вокруг себя. Бейся с теми, кто 
не дает тебе и твоим едино-
мышленникам развиваться 
и идти вперед в своем лю-
бимом деле. Это труднее, 
гораздо труднее, чем выйти 
на митинг и рисковать всего 
лишь отморозить себе уши. 
Но это настоящее, достойное 
мужика поведение.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

ОТКРОВЕНИЯ

Иван Иванович полагает, что политическим оппонентам 
не хватает самой элементарной культуры

«Я сильно 
переживаю, 
когда вижу 
в метро, 
как в уголке 
вагона 
робко стоит 
петербурженка 
почтенного 
возраста, 
а вокруг сидят, 
развалившись, 
здоровенные 
лбы, и никто 
даже не думает 
уступить ей 
место. Устали… 
Перетрудились 
на митингах…»

За кого проголосовали бы россияне, 
ВСЕРОССИЙСКИЙ центр из-

учения общественного мнения 
проводит еженедельные из-
мерения электоральных пред-
почтений россиян. Очередной 
такой опрос был проведен 
5  февраля 2012 года. Респон-
дентам был задан вопрос: Путин В. В. 

Во всероссийском опросе, прове-
денном ВЦИОМом по собственной 
инициативе методом интервьюиро-
вания респондентов, приняли уча-
стие 1600 человек в 153 населенных 
пунктах 46 областей, краев и рес-
публик России. Статистическая по-
грешность не превышает 3,4%. Ре-
зультаты исследования публикуются 
по собственной инициативе газеты 
«Смена».

53%

БАРОМЕТР «Если бы президентские 
выборы проводились 

в ближайшее воскресенье, 
то за кого из кандидатов 
вы бы проголосовали?» 

(закрытый вопрос, 
один ответ).
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Максим ШЕВЧЕНКО:

«Внутренний враг сегодня 
страшнее внешнего»

Известный телеведущий - 
о том, кто развалил СССР и кто мечтает о распаде России

ТЕЛЕВЕДУЩИЙ Максим 
Шевченко относится к тому 
редкому нынче типу журна-
листов, которые не пыта-
ются «быть над схваткой». 
У него четкая гражданская 
позиция - позиция патрио-
та-государственника, и он 
откровенно заявляет о ней 
везде - будь то телеэфир 
или «антиоранжевый» ми-
тинг на Поклонной горе. 
В интервью «Смене» Шев-
ченко рассказал о главных 
врагах России, о том, чего 
они сегодня добиваются и 
как им можно помешать.

Политический 
кризис - 

это нормально

- Максим Леонардович, 
сейчас многие говорят о 
том, что в России - предре-
волюционная ситуация. Так 
ли это в действительности, 
на ваш взгляд?

- То, что происходит сейчас 
в России, - это политический 
кризис. Ничего страшного я в 
нем не вижу. Митинги, кото-
рые начались у нас в декабре 
и продолжились в феврале, 
по размаху и числу участни-
ков сильно уступают евро-
пейским. В Европе подобные 
акции протеста собирают 
сотни тысяч, а то и миллионы 
людей. Несколько лет назад я 
был в Неаполе и увидел там 
демонстрацию. Порядка 25 
тысяч человек вышли на ули-
цы из-за того, что таксистам 
снизили какие-то выплаты. 
Мне сказали, что это весьма 
малочисленная для Италии 
акция: мол, что вы хотите - 
лето и отпуска, а случись та-
кое осенью - народу было бы 
раза в четыре больше. Для 
них это нормальная ситуа-
ция - бороться за свои права 
такими методами. В России 
же пока нет культуры поли-
тической борьбы и люди не 
привыкли выходить на улицы, 
чтобы защитить свои интере-
сы. Вот власть и забеспоко-

илась. Хотя, на мой взгляд, 
правящие элиты должны на 
митинги спокойно реагиро-
вать.

- Но в то же время вы по-
считали необходимым 
вый ти на «антиоранжевый» 
митинг на Поклонной горе, 
который проводился явно в 
противовес митингу оппо-
зиции на Болотной площа-
ди...

- Люди, собравшиеся на 
Болотной, - граждане Рос-
сии, и их протест абсолютно 
законен. Я не считаю их за-
говорщиками. Но я против 
того, чтобы волю и стремле-
ние этих людей к демократии 
использовали определенные 
силы, ассоциируемые с ель-
цинским периодом правле-
ния. Они призывают народ к 
революции, так как хотят вер-
нуться во власть. Именно ор-
ганизаторы митингов на Бо-
лотной площади и проспекте 
Сахарова и являются главной 
угрозой для России. Они пы-
таются говорить от имени 
народа, преследуя свои по-
литические цели. Их цель - 
реванш.

Россия очень 
уязвима

- Почему «оранжевая 
угроза» неизбежно ассоци-
ируется с распадом стра-
ны? Неужели Россию се-
годня так легко развалить?

- К сожалению, легко. Сей-
час наша страна еще бо-
лее уязвима, чем Советский 
Союз, который развалился в 
течение нескольких недель. 
Некоторые идеологи Болот-
ной, в частности Константин 

Крылов и Владимир Тор, пря-
мо выступают за отделение 
Кавказа от России. А ведь 
распад стран происходит от-
нюдь не в результате ино-
странной интервенции - по-
следняя, наоборот, сплачива-

ет страну. Распад происходит 
по воле элит. Мы, «антиоран-
жисты», считаем, что в госу-
дарстве должна быть сильная 
власть. И она должна прояв-
лять стремление к тому, что-
бы продолжать демократиче-

ские процессы, не допустив 
при этом развала страны.

- Много ли сегодня у Рос-
сии врагов, которые будут 
этому препятствовать?

- Явных внешних врагов на 
первый взгляд у нас сегодня 
нет. Есть угрозы националь-
ной безопасности, которые 
очевидны, есть борьба и кон-
куренция сверхдержав. США, 
как сильный игрок, конечно, 
держат руку на пульсе и вни-
мательно следят за ситуацией 
в России. Какая-то часть аме-
риканского истеблишмента, 
возможно, и жаждет распада 
России, но она невелика. А 
стратегически у нас с Амери-
кой много общих интересов. 
Гораздо опаснее наши вну-
тренние враги - та часть об-
разованного слоя населения, 
буржуазии, которая давно 
мысленно живет на Западе. 
Эти люди имеют по два-три 
паспорта в кармане, ненави-
дят и презирают нашу страну 
и мечтают о ее разрушении 
и уничтожении. В России они 

всего лишь зарабатывают 
деньги. Многие из них обога-
тились в 1991-м и очень хотят 
«навариться» на 2012-м...

«Стране 
осточертели 
бюрократы 
и олигархи»

- Нынешние события 
сравнивают то с араб-
скими революциями, то с 
Февральской революци-
ей 1917-го, то с августом 
1991-го. Вам какая анало-
гия ближе?

- Все это натянутые дема-
гогические сравнения. Фев-
ральская революция произо-
шла на третьем году кровавой 
войны, а царская власть в то 
время была слабой и без-
вольной. Ничего подобного 
мы не видим в современной 
России. А в 1991 году - это 
была не революция, а пре-
дательство правящей элиты, 
которая решила привати-
зировать государственную 
собственность. Ей мешала 
власть КПСС, но они ее убра-
ли и пришли к безраздельно-
му господству над Россией.

- Есть ли у вас представ-
ления, как можно преодо-
леть кризис политической 
системы, в котором мы 
оказались?

- Нужно менять правила 
игры. Стране осточертела 
бюрократия, которая гребет 
под себя, силовики, которые 
не умеют ничего, кроме как 
убивать, олигархи, которые 
благодаря поддержке чинов-
ников выкачивают из страны 
легкие деньги и переводят 
их в офшоры. Мы все хотим 
диалога с властью и демо-
кратии. Все это можно обе-
спечить в рамках нынешнего 
политического процесса. Нам 
нужны новый закон о выбо-
рах, возвращение одноман-
датных округов, облегчение 
регистрации партий, увели-
чение полномочий местных 
парламентов. Если власть все 
это реализует, политический 
кризис пойдет нашей стране 
только на пользу.

Ольга РЯБИНИНА
Фото ИТАР-ТАСС

Максим Леонардович обвиняет буржуазию 
в ненависти к России

ОЦЕНКА 
СИТУАЦИИ

«Наши внутренние враги - та часть 
образованного слоя населения, 
буржуазии, которая давно мысленно 
живет на Западе. Эти люди имеют 
по два-три паспорта в кармане, 
ненавидят и презирают нашу страну 
и мечтают о ее разрушении 
и уничтожении. В России они всего 
лишь зарабатывают деньги».

Не стал бы 
участвовать 
в выборах

Затрудняюсь 
ответить

Зюганов Г. А. Жириновский В. В.

если бы выборы были в это воскресенье

10%

10%

10%

8%

Миронов С. М. 

3%
Прохоров М. Д. 

5%
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«Спасите нас 

от кровавой демократии!»
Сирийский народ встречал российских дипломатов как героев и заступников

Новая финская метла 
по-старому подметет?

Впервые за несколько десятков лет президентом Финляндии
 стал представитель консерваторов

ВОКРУГ Дамаска идут тя-
желые бои, к счастью пока 
только дипломатические. 
Запад во главе с США на-
мерен свергнуть режим Ба-
шара Асада, введя в страну 
«миротворческие» войска 
для помощи «угнетаемым 
повстанцам». На все попыт-
ки других стран урегулиро-
вать конфликт дипломати-
ческим путем «миротвор-
цы» реагируют истерикой. 
Россия и Китай уже дваж-
ды блокировали принятие 
резолюции Совета Безо-
пасности ООН по Сирии, 
которая фактически развя-
зала бы руки американцам. 
А на прошлой неделе на пе-
реговоры с лидером Сирии 
Башаром Асадом отправи-
лись министр иностранных 
дел России Сергей Лавров 
и глава Службы внешней 
разведки Михаил Фрадков.

«Спасибо 
России!»

Этот визит в Вашингто-
не, естественно, восприня-
ли с раздражением. Пресс-
секретарь Белого дома Джей 
Карни заявил, что ему «не- 

ясна цель визита» Лаврова и 
Фрадкова в Сирию и что «под-
держка режима Асада не при-
несет России ничего, кроме 
отчуждения сирийского наро-
да». Посмотрел бы он, как си-
рийский народ встречал на-
ших дипломатов! Сотни тысяч 

людей вышли на улицы Дама-
ска с российскими флагами и 
плакатами на русском языке. 
Они образовали живой кори-
дор и благодарили Россию 
за защиту интересов Сирии 
в ООН, призывая спасти их от 
«кровавой демократии».

В свою очередь российские 
эксперты отмечают, что усугу-
бление сирийского конфлик-
та не только разрушит саму 
Сирию, но может «взорвать» и 
весь регион!

- У этой страны отсутствуют 
иллюзии в отношении того, 
что с Западом можно догово-
риться. Также нет иллюзий по 
поводу Лиги арабских госу-
дарств и Турции, которая на-
строена самым агрессивным 
образом и покровительству-
ют вооруженной сирийской 
оппозиции. При этом у Сирии 
есть мощный союзник по со-
седству - Иран, - объясняет 
расклад сил президент экс-
пертного совета Института 
Ближнего Востока Евгений 
Сатановский. - Поэтому граж-
данская война в Сирии будет 
значительно тяжелее, крово-
пролитнее и разрушительнее, 
чем гражданская война в Ли-
вии. И превращение Сирии в 
новый Ирак, безусловно, рез-
ко изменит ситуацию во всем 
Восточном Средиземномо-
рье!

У Асада есть 
поддержка 
населения

Если же говорить о режиме 
Башара Асада, то у него (хотя 
западные СМИ и пытают-

ся убедить всех в обратном) 
- очень мощная поддержка 
внутри страны.

- Люди понимают, что при 
победе оппозиционеров 
начнутся погромы христи-
ан, уничтожение шиитов, 
- продолжает Евгений Сата-
новский. - Даже суннитская 
прослойка среднего класса 
совершенно не готова рас-
прощаться с гарантирован-
ным настоящим ради весьма 
призрачного будущего! И по-
зиция России - не в том, что-
бы защитить именно Асада, 
который собой, в принципе, 
ничего хорошего не пред-
ставляет. Просто очевидно, 
что те, кто придет после него, 
будут гораздо хуже и они раз-
валят страну. Поэтому любые 
насильственные смены режи-
мов Россия не приветствует, 
смотреть на это сквозь паль-
цы не будет и считает нужным 
применить все возможные 
дипломатические инструмен-
ты для решения вопроса.

Тем более что с Сирией у 
нашей страны давние свя-
зи. Например, самая крупная 
арабская община в России - 
это именно сирийцы. Их у нас 
- несколько десятков тысяч. А 
самая крупная русскоязычная 
диаспора в арабском мире, 
насчитывающая несколько 
сотен тысяч человек, прожи-
вает в Сирии.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

ПРОШЕДШИЕ в Финлян-
дии президентские вы-
боры специалисты назы-
вают историческими или 
переломными. Потому что 
впервые за много лет к 
власти пришел представи-
тель консерваторов, а не 
социал-демократов. Как 
это отразится на наших от-
ношениях с северными со-
седями, волнует не только 
политиков, но и многих про-
стых петербуржцев. Ведь у 
нашего города особенно 
крепкие связи с Финлянди-
ей - с каждым годом растет 
поток туристов, которые 
ездят туда отдыхать и по-
купать качественные това-
ры и продукты питания.

НАТО 
или не надо?

Новый финский лидер, 
64-летний представитель На-

циональной коалиционной 
партии Саули Ниинистё, уже 
заявил, что постарается в наи-
более конкретном русле раз-
вивать отношения с Россией. 
Самое главное, подчеркивают 
эксперты, он не высказывал-
ся за вступление Финляндии 
в НАТО или за возвращение 
территорий, которые отошли 
нам в результате войны 1939 
- 1940 годов. Хотя в рядах са-
мой партии, которую он пред-
ставляет, натовские сторон-
ники все же есть.

- Консерваторы теоретиче-
ски рассматривают возмож-
ность вступить в НАТО, тем 
более в Финляндии для этого 
уже все готово. Но у них уже 
15 лет как все готово, а до 
сих пор не вступили! - гово-
рит Дмитрий Ланко, кандидат 
политических наук, доцент 
кафедры европейских иссле-
дований факультета между-
народных отношений СПбГУ. 
- По большому счету финны и 
так уже участвуют в том, в чем 
участвует НАТО. Например, в 
Афганистане их представите-
ли воюют. С другой стороны, 

если они официально всту-
пят в Североатлантический 
альянс, мы расстроимся. А 
они нас расстраивать не хо-
тят. Поэтому финны до сих 
пор колеблются.

Плохим 
словом уже 

не поминают

Если же говорить о туриз-
ме, то, по словам экспер-
та, он не должен пострадать 
даже при плохом раскладе. 
Например, когда та же Эсто-
ния в 2004 году стала членом 
НАТО, туристические потоки 
из России от этого не умень-
шились, бизнес не пострадал. 
Проблемы начались уже поз-
же, когда разразился скандал 
вокруг переноса «Бронзового 
солдата». Однако в Эстонии 
всегда были сильны антирос-
сийские настроения, острее 
стоял национальный вопрос. 
А в Финляндии сейчас, пожа-
луй, даже нет партий, которые 

хотели бы испортить отноше-
ния с восточным соседом.

- Даже партия «Истинные 
финны», а это, по сути, наци-
оналисты, с русскими не бо-
рется, - продолжает Дмитрий 
Ланко. - У них хватает других 
объектов для критики. Их ри-
торика направлена против 
Евросоюза, против сомалий-
цев, против арабских пере-

селенцев. ЕС им не нравится 
потому, что там есть Греция 
со своими долгами, которую 
надо кормить. А сомалийцы 
- потому, что они приезжают 
в Финляндию пожить, объяс-
няя, что, если их выслать до-
мой, где идет война, их там 
убьют. Но потом выясняется, 
что у каждого сомалийца че-
тыре жены, 18 племянников и 
все они тоже хотят приехать. 
Естественно, финны этим 
сильно обеспокоены. На фоне 
таких проблем про нас никто 
уже и не вспоминает!

В целом, считает Дмитрий 
Ланко, победа консервато-
ров закономерна и какой-то 
резкой смены политического 
курса нам ждать не стоит. Все 
последние двадцать лет кон-
серваторы укрепляли свои 
позиции, занимали больше 
мест в парламенте и, соот-
ветственно, уже влияли на 
существующую ситуацию. А 
парламент в Финляндии име-
ет, пожалуй, даже большее 
значение, чем президент.

Юлия ЛИ
Фото Reuters/Vostock-Photo

НАШИ СОСЕДИ

ГОРЯЧАЯ 
ТОЧКА

Избрание Саули Ниинистё 
не должно привести 
к перемене в отношениях 
России и Финляндии

Сирийцы приветствуют российскую делегацию



913 февраля 2012 годанедели
Виктора Бута 

сравнили с графом 
Монте-Кристо

Нью-йоркский суд смягчил 
условия содержания российского узника

Танцы со смертью
Еще одна волна подростковых суицидов 

прокатилась по России

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ Вик-
то ру Буту, признанному аме-
риканской коллегией при-
сяжных виновным в кон-
трабанде оружия, 8 февра-
ля должны были вынести 
окончательный приговор. 
Однако суд Нью-Йорка пе-
ренес его оглашение на бо-
лее поздний срок - 12 мар-
та.

ТАКАЯ отсрочка связана с 
многочисленными ходатай-
ствами, которые подавал ад-
вокат Бута Альберт Даян. В 
частности, он просил отме-
нить обвинительный вердикт, 
а также смягчить условия со-

держания заключенного, ко-
торый находится в одиночной 
камере и лишен возможности 
совершать прогулки. Защит-
ник сравнил Виктора Ана-
тольевича с графом Монте-
Кристо. Первое ходатайство 
суд отклонил, второе - под-
держал.

Супруга узника Алла Бут, 
его дочь и мать тем време-
нем пытаются в Москве по-
лучить визу в США. Несмо-
тря на то что повторная виза 
должна предоставляться в 
облегченном режиме, всех 
членов семьи почему-то по-
просили заново сдать отпе-
чатки пальцев и пройти собе-
седование.

- Мы собираемся в Амери-
ку, чтобы поддержать Вик-
тора и встретиться с ним до 
его перевода в федеральную 

тюрьму строгого режима, ко-
торое состоится после выне-
сения приговора, - рассказа-
ла «Смене» Алла Бут. - Боюсь, 
что она будет располагаться 
далеко от Нью-Йорка и нам 
будет сложнее туда доби-
раться.

Недавно Виктор Бут напи-
сал письмо Дмитрию Медве-
деву с просьбой о помощи. Из 
администрации президента 
пришел ответ о том, что об-
ращение передано в МИД. 
Реакция российских дипло-
матов уже известна. «Россия 
будет добиваться возвраще-
ния Виктора Бута из США на 
родину, используя все имею-
щиеся механизмы», - заявил 
официальный представитель 
МИД РФ Александр Лукаше-
вич.

Ольга РЯБИНИНА

ЗА ОДНУ неделю семь 
российских подростков 
свели счеты с жизнью. Во 
вторник 14-летние Лиза П. 
и Настя К. из подмосков-
ной Лобны вдвоем прыгну-
ли с крыши. В среду в Мо-
скве из окна выбросился 
15-летний подросток, по-
ругавшийся с отцом. По-
том стало известно о трех 
повесившихся мальчиках 
- из Якутска, Красноярска 
и села Тамбовка. А в суб-
боту покончила с жизнью 
15-летняя москвичка. Пу-
гает не только количество 
смертей, но и мотивы, ко-
торые подтолкнули детей к 
суициду.

ЧУДОВИЩНО, когда одна 
девочка решает прыгнуть 
с крыши, чтобы не слушать 
нотации за прогулы в шко-
ле, а другая - за компанию с 
подругой! Нелепо и страшно, 
когда семиклассник вешает-
ся после того, как родствен-
ники закрывают ему доступ 
к социальным сетям, а дру-
гой мальчишка в прощальной 
записке пишет: «Мне всегда 
было интересно, что же после 
жизни».

Такое ощущение, что у со-
временных детей, воспитан-
ных Интернетом, напрочь 
отсутствует понятие реаль-
ности, а в голове - мешани-
на из подсмотренных где-то 
образов. Те же девочки Лиза 
и Настя из Лобны перед са-
моубийством восторженно 

рассуждали о смерти на сво-
их страничках в социальной 
сети. А потом оставили для 
родителей прощальные по-
дарки с заверениями в любви 
и с просьбой их помнить (!) и, 
взявшись за руки, сиганули с 
крыши!

- Им этот прыжок кажется 
романтичным и красивым по-
ступком, - объясняет Светла-
на Барыбина, психолог, име-
ющий большой опыт работы с 
трудными подростками. - Они 
совершенно точно скалькиро-
вали эту ситуацию с какого-
то фильма или рассказа. Это 
игра. Девочки заигрались! 
К сожалению, сегодня под-

ростки более инфантильны, 
чем, например, их сверстники 
двадцать лет назад. У мно-
гих хуже развита чувственная 
сфера. А это приводит к тому, 
что сама жизнь для них обес-
ценивается.

Барыбина отмечает, что 
это не проблема конкретных 
детей или родителей, а при-
знак кризиса всего общества. 
Слова эксперта подтверж-
дает и тот факт, что в России 
- огромное количество само-
убийств среди подростков. 
Мы по этому показателю за-
нимаем первое место среди 
европейских стран.

Юлия ЛИ

Оппозиционер не сдержался?

ГРОМКОЕ 
ДЕЛО

ПОКОЛЕНИЕ 
САМОУБИЙЦ

«Немцов 
схватил меня 

за шею 
и толкнул 
в грудь...»

Студент Максим Перевалов 
загремел в больницу после 

случайной встречи в аэропорту 
с одним из лидеров оппозиции

23-ЛЕТНИЙ студент брян-
ского филиала Московско-
го психолого-социального 
института Максим Пере-
валов и не предполагал, 
каким скандалом обернет-
ся его поездка в аэропорт 
«Домодедово». После того 
как молодой человек за-
дал несколько вопросов 
известному оппозиционе-
ру Борису Немцову, он ока-
зался на больничной койке.

5 ФЕВРАЛЯ Максим отпра-
вился в «Домодедово», чтобы 
купить билеты для поездки в 
Португалию. Там у термина-
ла регистрации он случайно 
встретил Немцова, который 
собирался куда-то вылетать. 
Студент, ведущий блог в Ин-
тернете, понял: вот она, ре-
портерская удача! И поинте-
ресовался у Бориса Ефимо-
вича, куда он летит и с какой 
целью. Однако тут же, если 
верить его словам, нарвался 
на откровенное хамство.

- Немцов сказал мне, что 
«летит в Канаду отмывать 
деньги», - рассказал «Сме-
не» Максим Перевалов. - Я 
опешил. Возможно, это была 
шутка, но я ее не понял. И по-
тому задал вопрос вторично. 
Параллельно включил камеру 
мобильного телефона. Заме-
тив, что я его снимаю, Борис 
Ефимович начал нервничать, 
его лицо покраснело от гнева, 
он закричал: «Ну что, «наши-
стик», сколько тебе заплати-
ли?!» Я опять его не понял, так 
как не только никогда не со-

стоял в движении «Наши», но 
и на тот момент почти ничего 
о нем не знал.

Спустя какое-то время Мак-
сим попытался снова задать 
свой вопрос: зачем же Нем-
цов так спешит в Канаду? Тут 
Борис Ефимович, по словам 
блогера, окончательно рас-
сердился, подошел вплотную 
и, как утверждает Перевалов, 
схватил его за шею, отнял мо-
бильный телефон и толкнул в 
грудь. После чего преспокой-
но двинулся вместе со своей 
спутницей к «зеленому кори-
дору».

- Я шел рядом и просил 
вернуть мой телефон, - про-
должает Максим. - Но на меня 
просто не обращали внима-
ния. Пришлось обратиться к 
сотрудникам полиции.

После общения с полицей-
скими Немцов передал им 
телефон блогера. И - улетел.

А Максим Перевалов поч-
ти на неделю загремел в мо-
сковскую больницу - ему ста-
ло плохо.

- Сейчас я полон решимости 
наказать Немцова за его по-
ведение, - говорит он. - Ведь 
на моем месте мог оказаться 
любой. Известный политик 
должен держать себя в руках!

А может, у Бориса Ефимо-
вича просто такое специфи-
ческое понимание свободы 
и демократии? Кстати, его 
соратница по «болотным» 
митингам Евгения Чирикова 
также недавно чуть не разби-
ла видеокамеру журналисту. 
То ли еще будет, дорвись они 
до власти!

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

В школах будут преподавать 
основы психологии?

УПОЛНОМОЧЕННЫЙ по правам ребенка при президенте 
РФ Павел Астахов предложил Минздраву и Минобрнауки в 
срочном порядке разработать и принять программы по про-
филактике самоубийств подростков. Он также считает не-
обходимым, чтобы школьные психологи регулярно просма-
тривали  страницы учеников в соцсетях.

- Наше государство не может позволить себе не обращать 
внимания на такое количество самоубийств. Продолжаю-
щиеся суициды требуют принятия экстренных мер на уров-
не правительства, - подчеркнул Астахов. - Каждый случай 
нужно расследовать максимально тщательно, выяснять, 
что послужило причиной такого поступка: семейная ситуа-
ция, проблемы в школе или конфликт с одноклассниками. 
Дети, попадая в кризисную ситуацию, не могут оставаться 
со своими проблемами один на один. Им должно помогать 
все общество, а главное, профессионалы - психологи и пси-
хиатры, без которых профилактическую работу не наладить.

В качестве одной из экстренных мер Минздрав и Минобр-
науки, реагируя на заявления Астахова, предложили ввести 
в школах преподавание основ психологии с 3-го по 11-й 
класс.

Алексей НИКОЛАЕВ

ЭКСТРЕННЫЕ МЕРЫ

ИХ НРАВЫ
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Бывшие Пушкарские бани. Строители говорят, 
что здесь начались работы. Однако мы никаких изменений 
в облике этих развалин не обнаружили

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики

р
е

к
л

а
м

а

Заморозили 
перед выборами

На критическую ситуацию 
с теплоснабжением колпинцев обратили 

внимание президент и губернатор

«ГОЛОВОТЯПСТВО!» - та-
кой вердикт вынес губер-
натор Петербурга Георгий 
Полтавченко относительно 
ситуации в Колпине, где в 
течение нескольких дней 
происходили серьезней-
шие аварии на теплотрас-
сах.

ЗАМЕРЗАЮЩИХ жителей 
десятков домов просили по-
терпеть еще немного, а потом 
еще немного, кормили обе-
щаниями, что через несколь-
ко дней все стояки зарабо-
тают. Жаль, что обещания не 
греют! На улице - минус два-
дцать, дома - плюс пять. Как 
жить?

После разговора в Кремле, 
где Дмитрий Медведев выра-
зил возмущение ситуацией, 
губернатор Георгий Полтав-
ченко приехал разбираться на 
место лично. И дал указание 
уволить нескольких местных 
чиновников.

- Лучше бы их на неделю 
оставили жить в ледяной квар-
тире! С маленьким ребенком 
и пожилым сердечником! – 
предлагают альтернативное 
наказание негодующие кол-
пинцы, бурно обсуждая ситу-
ацию на интернет-форумах.

Удивляет вот еще что. С 
каждым годом у нас меняют 
все больше труб, выделяя на 
это серьезные средства. Од-
нако что ни зима - то фонтаны 
кипятка на улицах и холод в 
домах. Такое ощущение, что 
не на новые трубы деньги ухо-
дят, а просто улетают в трубу! 
ГУП «ТЭК СПб» оправдывает-
ся тем, что только в мае 2011 
года получило в свое распо-

ряжение колпинские тепло-
сети, а до этого их обслужи-
ванием занималась другая 
организация, которая почти 
не вкладывалась в замену из-
ношенных труб. И вот теперь 
они как по заказу «рванули».

- Мы сейчас каждый год ме-
няем по 200 - 230 километров 
тепловых сетей - это реально 
много! К сожалению, в 90-е 
годы финансирование шло 
по остаточному принципу, 
трубы почти не меняли. Те-
перь приходится наверсты-
вать. Если не сбавим темпы, 
то лет через семь, когда убе-
рем самое ветхое и проблем-
ное, количество прорывов 
сократится в разы! - говорят 
энергетики.

Но горожане пока не очень-
то верят обещаниям про «теп-
лое будущее». Ведь будущее 
когда еще наступит, а трубы 
рвутся и рвутся сегодня…

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

Городским 
баням забыли 

дать денег
Чиновники чуть не оставили 

петербуржцев без горячего пара 
по доступной цене

ПОСЛЕДНИЕ две недели 
чиновники портят нервы 
посетителям обществен-
ных бань. Еще недавно не-
богатые горожане имели 
возможность помыться в 
них за 10, 25 или 35 рублей 
- в зависимости от дня не-
дели и класса бани. А тут 
узнали, что цена помыв-
ки увеличивается аж до 
150 рублей за час! Виной 
всему, как удалось узнать 
«Смене», нерасторопность 
сотрудников Комитета 
экономического развития, 
промышленной политики 
и торговли (КЭРППиТ): его 
руководство задержало 
перечисление баням бюд-
жетных субсидий.

- ВСЕ минувшие годы прави-
тельство города компенсиро-
вало нам из бюджета разницу 
между низкой ценой помывки 
и ее реальной себестоимо-
стью, которая и составляет 
где-то 150 рублей в час, - объ-
яснили нам в дирекции одной 
из бань, настоятельно попро-
сив на них не ссылаться. - Од-
нако в этом году субсидии за-
держаны. С Нового года мы не 
получили ни копейки! Пошли 
слухи о том, что субсидий во-
обще не будет. А вы же пони-
маете, нам надо расплачи-
ваться с монополистами - за 
газ, воду, электричество. Мы 
- социально ответственные 
бизнесмены, но работать себе 
в убыток не можем. Между тем 
наши посетители нас пугают: 
мы вам революцию устроим, 
снижайте цены! А что мы мо-
жем сделать?

Городские бани, одна за 

другой, стали сокращать ко-
личество «дешевых» дней. 
Например, в Купчинских ба-
нях за 10 рублей теперь мож-
но помыться в понедельник, 
за 35 - лишь во вторник и сре-
ду. В Гаванских - за 10 рублей 
в среду, за 35 - только в пят-
ницу. В Батенинских ситуация 
та же: понедельник - за чер-
вонец, пятница - за 25 рублей. 
Остальные дни - по высоким 
ценам.

Только после многочис-
ленных обращений возму-
щенных горожан и вмеша-
тельства «Сме ны» чиновники 
КЭРППиТа зашевелились и 
все-таки подготовили до-
кументы о выделении баням 
субсидий. В парильнях обе-
щают вернуть низкие цены. 
Если, конечно, субсидии до 
них все же дойдут. Кому было 
нужно провоцировать народ-
ный гнев за месяц до прези-
дентских выборов, непонят-
но. Может быть, в КЭРППиТе 
окопались оппозиционеры?

...Тем временем в Петро-
градском районе строите-
ли объявили о начале воз-
ведения бизнес-центра на 
Большой Пушкарской, 22, со 
встроенной помывочной на 
100 мест. Раньше там были 
любимые народом Пушкар-
ские бани. Корреспонденты 
«Смены» побывали на объек-
те, но признаков строитель-
ства там, увы, не обнаружили. 
Между тем здание планиру-
ется сдать уже к концу 2012 
года! О том, каким оно будет 
и почему эксперты заранее 
говорят об очередной «гра-
достроительной ошибке», мы 
расскажем в следующих но-
мерах «Смены».

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ПОТЕРЯ ПАМЯТИ

ХОЛОДНО!

Ликвидация аварий проходила круглосуточно, но город все равно надолго остался без тепла

Жители Колпина - Георгию Полтавченко: 
«Как жить в таких условиях?»

Трубы рвутся здесь 
с подозрительной 
регулярностью
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Суходольского подвел 

питерский климат
Начальник ГУ МВД был освобожден от должности 

в день рождения матери погибшего в полиции подростка Никиты Л.

Отдать нельзя 
оставить

Прошли досудебные переговоры 
по делу о раке 

Александра Невского

ИНФОРМАЦИОННЫЕ со-
общения, приходившие 
в минувшую пятницу из 
петербургского ГУ МВД, 
больше напоминали свод-
ки с театра военных дей-
ствий. «Здание главка на 
Суворовском окружено 
силами ОМОНа и СОБРа». 
«Генерал-полковник Ми-
хаил Суходольский блоки-
рован в своем кабинете». 
«Суходольский не исклю-
чает, что его попытаются 
задержать». Столь драма-
тические события стали 
происходить вскоре после 
выхода указа президента 
об отставке начальника пи-
терского главка.

ОДНОЙ из главных причин 
отставки послужила гибель 
15-летнего подростка Ники-
ты Л., задержанного 21 января 
по подозрению в грабеже. Ру-
ководство питерской полиции 
в лице Михаила Суходольско-
го отреагировало на траге-
дию беспрецедентно жестко: 
все фигуранты скандала уво-
лены, многие ответственные 
лица понижены в должностях. 
Это было сделано до завер-
шения расследования смерти 
подростка, которое проводит 
Следственный комитет, хотя 
история, случившаяся в Нев-
ском районе, - неоднознач-

ная, в ней много белых пятен, 
о чем подробно рассказывала 
«Смена» в одном из преды-
дущих номеров. Но предпри-
нятые шаги Суходольского 
не спасли. Вероятно, он был 
«приговорен» заранее и исто-
рия с гибелью Никиты Л. была 
использована только как по-
вод.

(Кстати, показательно, что 
увольнение Суходольского 
произошло 10 февраля - в 
день рождения Ольги Л., ма-
тери погибшего подростка. 
На своей странице в соцсети 
она написала: «Спасибо за по-
здравления. И за поддержку».)

Либеральная пресса, сде-
лавшая из покойного Никиты  
жертву «кровавого режима», 
теперь, скорее всего, как по 
команде успокоится. Зада-
ча выполнена - можно и от-
дохнуть.

Суходольский оказался 
удобной мишенью - уже че-
рез несколько дней после на-
чала информационной атаки 
у него стали сдавать нервы. 
Когда МВД решило провести 
масштабную проверку главка 
«в связи с неадекватностью 
мер, принятых после смерти 
15-летнего Никиты Л.», гене-
рал-полковник фактически 
пошел на открытую конфрон-
тацию с министерством, где 
еще недавно работал в ранге 
первого замминистра. Он за-
явил, что «приезд ревизоров 
дестабилизирует работу по-

лиции в Петербурге, что не-
допустимо в предвыборный 
период». То есть позволил 
себе обсуждать решения на-
чальства…

Указ президента появился в 
пятницу, в середине дня. Вы-
ступая на коллегии МВД Рос-
сии, Дмитрий Медведев без-
относительно Суходольского, 
но как бы в тему заметил: «В 
работе полиции не должно 
быть места личному пиару и 
истерикам».

Суходольский действи-
тельно со сложностями по-
кидал свой рабочий кабинет 
- тут информагентства были 

правдивы. К счастью, бойцам 
ОМОНа и СОБРа не пришлось 
на практике применять свои 
навыки - все закончилось 
мирно.

На прощальной пресс-
конференции в пресс-центре 
«БалтИнфо» Михаил Игоре-
вич выглядел уставшим и по-
давленным, хотя и старался 
бодриться и даже пытался 
шутить. Он заявил, что сво-
ей работой в Петербурге (на 
этом посту он пробыл семь 
месяцев) доволен - «есть чем 
гордиться». А когда журнали-
сты вспомнили недавнюю от-
ставку его предшественника 

Владислава Пиотровского, с 
горечью заметил: «Наверное, 
климат у вас такой».

- В Москву я собираюсь вер-
нуться ближайшим самоле-
том, - заявил Суходольский, 
отвечая на вопрос «Смены». - 
Чем буду дальше заниматься, 
пока не знаю.

Чуть позже о причинах от-
ставки сообщил официаль-
ный представитель МВД Рос-
сии Валерий Грибакин:

- Михаил Суходольский был 
освобожден от должности на-
чальника ГУ МВД по Санкт-
Петербургу и Ленинградской 
области по результатам ми-
нистерской проверки.

Временно исполняющим 
обязанности начальника ГУ 
МВД назначен генерал Сер-
гей Умнов. Ему будет проще 
находить общий язык с под-
чиненными, так как, в отличие 
от Суходольского, он - питер-
ский (для Михаила Игоревича 
неместное происхождение 
было еще одной большой 
проблемой) и пользуется 
большим авторитетом в про-
фессиональной среде.

Рядовых петербуржцев пе-
рестановки в ведомстве ин-
тересуют мало. Им гораздо 
интереснее, когда станет спо-
койнее на улицах. Получит-
ся ли у нового начальника ГУ 
МВД реализовать ожидания 
горожан, покажет время.

Юлия ФРОЛОВА
Фото агентства «БалтИнфо»

В ДЗЕРЖИНСКОМ феде-
ральном суде Петербурга 
состоялись досудебные 
переговоры по громкому 
делу о возвращении сере-
бряной раки святого князя 
Александра Невского из 
Государственного Эрмита-
жа в Александро-Невскую 
лавру.

СУДЬЯ Елена Панкова в со-
ответствии с законом дала 
возможность сторонам буду-
щего процесса, истцу Алек-
сею Коновалову и ответчику 
- представителю музея, дого-
вориться полюбовно. От Рус-
ской православной церкви в 
суд никто не пришел.

Так сложилось, что как раз 
накануне этого заседания 
премьер-министр РФ Влади-
мир Путин на встрече с поли-

тологами назвал российских 
государственных деятелей, 
которые ему симпатичны, - 
среди них оказался и Алек-
сандр Невский. Коновалов 
испытал особое воодушевле-
ние после этого заявления.

- Суд принял иск к рассмо-
трению - и это очень важно, 
- заявил истец. - Рака должна 
вернуться на свое исконное 
место, и православные долж-
ны иметь возможность видеть 
святыню.

Алексей Коновалов решил 
не обращаться к професси-
ональным юристам - на про-
цессе он собирается само-
стоятельно защищать свои 
интересы. Однако первые 
проблемы при встрече с пра-
восудием у него уже возник-
ли. Так, например, он долго 
не мог понять, начался уже 
суд или нет, почему судья не 
рассматривает его ходатай-
ство и не хочет пускать журна-
листов в зал - заседания ведь 
должны быть открытыми!

А вот Эрмитаж представля-
ла начальник юридического 
отдела Марина Цигулева. Она 
заявила о том, что музей иск 
не признает - как по существу, 
так и по процессуальным ос-
нованиям.

- Иск подан лицом, у кото-
рого нет правомочий на пода-
чу такого заявления, - считает 
она. - Истец не представляет 
свои интересы или интересы 
третьих лиц. Мы считаем, что 
его право как гражданина на 
доступ к культурным ценно-
стям Эрмитаж не нарушил.

Первое судебное заседа-
ние по громкому делу назна-
чено на 15 февраля.

Юлия ФРОЛОВА

ОТСТАВКА

«Боимся новых 
взрывов»

Депутат Анатолий Кривенченко 
хочет гарантий от газовщиков, 

что аварии не повторятся

КОМПАНИЯ «Петербург-
Газ» и районные власти Ку-
рортного района довольно 
оперативно справились с 
последствиями газовой 
аварии в Сестрорецке. Все 
пострадавшие - а это пять 
человек - выписаны из боль-
ниц, вышедшие из строя 
газовые плиты заменены, 
люди скоро начнут получать 
компенсации за утраченное 
имущество. Тем не менее 
Сестрорецк все равно про-
должает жить в страхе: а 
вдруг опять полыхнет?

СЛЕДСТВЕННЫЕ бригады 
Ростехнадзора и Следствен-
ного комитета ведут рассле-
дование ЧП. И оно, скорее 
всего, затянется не на одну 
неделю. Между тем напуган-
ные жители так и не услыша-

ли объяснений от официаль-
ных лиц. Как такое в принципе 
могло произойти и где гаран-
тии, что не случится вновь?

Депутат городского ЗакСа 
от Сестрорецка Анатолий 
Кривенченко первый решил 
потребовать от должностных 
лиц подробного отчета о слу-
чившемся.

- Любой студент техниче-
ского вуза знает, что газ под 
высоким давлением не может 
поступать в систему низкого 
давления - специальные кла-
паны и система безопасно-
сти должны его блокировать, 
- заявил депутат «Смене». 
- Получается, были какие-то 
конструктивные недоработки 
оборудования на газораспре-
делительной станции? Если 
это так, то масштабная ава-
рия может повториться сно-
ва... Уверен, что ответствен-
ные лица должны хотя бы 
успокоить людей и заявить, 
что им нечего бояться.

Ольга РЯБИНИНА

СТРАХ 
НАД ГОРОДОМ

ПРОЦЕСС 
ГОДА

На прощальной пресс-конференции в «БалтИнфо» 
Михаил Игоревич выглядел уставшим и подавленным

Пока что святыня находится 
в Эрмитаже
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ЕСЛИ послушать либера-
лов, то сырьевой характер 
экономики нашей страны, 
наличие запасов газа, неф-
ти и других полезных иско-
паемых - это очень плохо. 
«Сырьевая игла», «сырье-
вое проклятие», «сырье-
вой придаток Запада» - так 
они называют Россию и 
обозначают состояние ее 
экономики. Но все это не 
более чем оскорбитель-
ные ярлыки, на деле при-
родные богатства страны 
не мешают, а только по-
могают развитию, о чем 
сви детельствует пример 
Канады, Австралии, Нор-
вегии.

ЧЕМ БОЛЬШЕ ресурсов, 

тем выше потенциал любого 
государства. И если кто-то 
бесконечно рассуждает о не-
достатках такого рода эконо-
мики, он просто лукавит. По-
тому что наличие столь стра-
тегически важных ресурсов 
полезно как с экономической, 
так и с политической точки 
зрения. Ведь если ты зави-
сишь от поставок нефти или 
газа из России, как многие 
страны ЕС, то предпочитаешь 
налаживать партнерские от-
ношения, а не ставить ульти-
матумы.

Как известно, та же Канада в 
больших объемах поставляет 
топливо в США, а Австралия 
«кормит» углем и драгоцен-
ными металлами китайский 
рынок. Да и Великобрита-
ния также делает серьезную 
ставку на добычу, качая в 
Северном море нефть сорта 
Brent. Но почему-то никто в 
здравом уме не называет эти 

страны сырьевыми придатка-
ми. Поскольку, используя во 
многом доходы от добываю-
щих отраслей, те же Канада 
и Австралия смогли добиться 
успехов в промышленности 
и сфере высоких технологий. 
Иными словами, диверсифи-
цировали экономику, сохра-
нив в целом ее сырьевую на-
правленность. По этому пути 
нынче идет и Россия, пусть 
пока и не слишком уверенно 
- модернизация и инновации 
продвигаются с заметным 
скрипом.

- Наличие сырья - очевид-
ное преимущество России. 
Говоря простым языком, 
страны можно сравнивать с 
людьми. Одним природа дала 
красоту, вторым - ум, третьим 
- и то и другое. Наша стра-
на, несомненно, не обделена 
красотой - природными бо-
гатствами, да и умом тоже. 
Вот только он пока исполь-

зуется не столь эффектив-
но, как хотелось бы, - гово-
рит старший преподаватель 
экономического факультета 
Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета 
Зоя Подоба.

Речь прежде всего о том, 
что даже в рамках сырьево-
го государства есть немало 
возможностей для эконо-
мического прогресса. Это и 
переход от экстенсивного к 
интенсивному пути освоения 
полезных ископаемых, раз-
витие сопутствующих сфер, 
создание оборудования и 
технологий российского про-
изводства для эффективной 
добычи и высокой степени 
переработки сырья. Опреде-
ленные шаги в этом направ-
лении делаются. Однако во 
многих случаях приходится 
пока полагаться на импорт-
ные технологии, как при стро-
ительстве первого в России 

завода по производству сжи-
женного природного газа в 
рамках проекта «Сахалин-2».

- Идеальной модели сы-
рьевого государства не су-
ществует. В какой-то степени 
можно провести некоторые 
параллели с Норвегией, кото-
рая также не входит в ЕС, спе-
циализируется на поставках 
сырья в Европу и при этом за-
нимает первое место в мире 
по индексу развития челове-
ческого потенциала, то есть 
является самой комфортной 
для проживания. Хотя, ко-
нечно, у нас свои масштабы 
и своя специфика, поэтому 
невозможно целиком ориен-
тироваться на какую-то кон-
кретную страну, надо брать 
от каждой модели лучшее. 
Верю, что через какое-то вре-
мя нам удастся создать эф-
фективную экономику, - счи-
тает Зоя Подоба.

Сергей ЛИНЕШИРОВ

ПРОИЗВОДСТВО зерна, 
по которому в 2010-м боль-
но ударила небывалая за-
суха, снова набирает обо-
роты. Урожай в этом году 
обещает быть большим, 
поэтому решено повысить 
допустимые объемы экс-
порта. Напомним, еще осе-
нью правительство преду-
предило, что введет загра-
дительные пошлины, как 
только из страны вывезут 
24 миллиона тонн зерна. Те-
перь планка поднята до 27 
миллионов тонн. Ограничи-
тельные меры нужны, что-
бы производители, соблаз-
нившись высокими миро-
выми ценами на пшеницу, 
не продали слишком много 
«за бугор» и не спровоци-
ровали дефицит внутри 
страны. Естественно, граж-
дане, узнав о послаб лении 
для экспортеров, сразу за-
волновались - не приведет 
ли это к повышению цен на 
продукты питания?

То засуха, 
то мороз!

Обстановку «разогревают» 
еще и сильные морозы на юге 

страны, которые угрожают 
там урожаю озимых. Однако 
эксперты говорят, что, несмо-
тря на погодные обстоятель-
ства, урожай пшеницы в этом 
году обещает стать чуть ли не 
лучшим за последнее десяти-
летие!

- Морозы на юге пока не 
критичны для состояния ози-
мой пшеницы, потому что ее 
защищает снежный покров, 
- объясняет Аркадий Злочев-
ский, президент Российско-
го зернового союза. - Так что 
урожай озимых ожидается хо-

роший. А если мы полностью 
выполним план по яровому 
севу (а это 30 миллионов гек-
таров под зерновые), значит, 
получим шанс достичь уро-
жая в 100 миллионов тонн! 
Это даже с учетом погодных 
рисков.

Если же говорить о ценах, 
то эксперт отмечает, что пше-
ница сейчас действительно 
постепенно дорожает. Но это 
никак не связано с увеличени-
ем экспорта.

- В настоящее время про-
исходит всего лишь очень 

умеренное восстановление 
цен после прошлогоднего об-
вала, - продолжает Аркадий 
Злочевский. - И если бы пра-
вительство все-таки решило 
оставить необоснованные в 
данной ситуации ограниче-
ния на экспорт в 24 миллиона 
тонн, то это больно бы удари-
ло по производителю перед 
самой посевной. Еще раз хочу 
подчеркнуть: в стране хвата-
ет запасов. Да и на мировом 
рынке спокойная обстановка. 
Поэтому резкого подорожа-
ния не может быть по опреде-
лению.

Цены, 
как всегда, 
задирают 

перекупщики

Увы, с ценами на продук-
ты питания в России все не 
так однозначно. Тут большое 
значение имеют посредники. 
Как ни парадоксально звучит, 
но стоимость зерна в боль-
шинстве случаев не являет-
ся определяющей даже для 
хлебобулочной продукции! Из 
той цены, по которой мы по-
купаем в магазине булку, доля 
затрат на муку составляет 
10 - 25 процентов. А большую 
часть себе забирают оптови-
ки и розничные сети за счет 

высокой наценки! Например, 
после кризисного 2008 года 
цены на зерно упали в 2,5 
раза. Однако продукты пита-
ния при этом не подешевели.

- Может, производите-
ли, которые на поле сидят, и 
продавали зерно в два раза 
дешевле, но мы, постоянно 
приобретая корма для птиц, 
этого не заметили, - расска-
зывает Никита Мельников, 
председатель совета дирек-
торов птицефабрики «Синя-
винская». - Мы ведь работаем 
с трейдерами, которые кон-
тролируют этот рынок. Да, 
было традиционное сезонное 
снижение цены осенью, но 
так почти всегда происходит. 
И подешевели корма совсем 
чуть-чуть. А сейчас мы видим, 
как они постепенно дорожа-
ют, с опережающими темпа-
ми по отношению к инфляции.

Впрочем, медленное по-
дорожание стало делом при-
вычным, и производители 
продуктов питания рады хотя 
бы отсутствию серьезных по-
трясений.

- По крайней мере, по ма-
каронным изделиям могу га-
рантировать, что в ближай-
шие полгода цена останется 
примерно на одном уровне, 
- заверил нас коммерческий 
директор 1-й Петербургской 
макаронной фабрики Алек-
сандр Ткачев.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

Экономикс

ЗАКРОМА 
РОДИНЫ

НЕОЖИДАННЫЙ 
РАКУРС

Не только себя прокормим, но и полмира

Вырастет ли пшеница 
«большая-пребольшая»?
В этом году можно не опасаться зернового неурожая

Сырьевая экономика - 
это не так уж и плохо
Пока модернизация не принесла своих плодов, 

России надо с толком использовать свои нефтегазовые преимущества

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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ПЕЧАЛЬНАЯ новость при-
шла из Лос-Анджелеса - на 
48-м году жизни, предпо-
ложительно от сердечной 
недостаточности, в отеле 
«Беверли Хилтон» сконча-
лась знаменитая певица 
и актриса Уитни Хьюстон. 
К сожалению, в реальной 
жизни, в отличие от ее луч-
шего фильма «Телохрани-
тель», хеппи-энда не полу-
чилось.

ЭТОТ фильм, вышедший на 
экраны двадцать лет назад, 
стал поворотным в карьере 
Хьюстон. Из просто подаю-
щей надежды певицы она в 
одночасье превратилась в 
суперзвезду с мировым име-
нем. А хит «I Will Always Love 
You» («Я буду всегда любить 
тебя») хоть раз слышали, ду-
мается, все. Уитни в «Тело-
хранителе» играла фактиче-
ски саму себя - немного ка-
призную, но обаятельную и 
талантливую молодую певицу, 
которая ищет счастья, нахо-
дит же только славу. Ну и кучу 
проблем в придачу, включая 
маньяка на свою голову.

В кино ее героиню - Рей-
чел Мэррон - спас от убийцы 
героический телохранитель 
Фрэнк Фармер в исполне-
нии Кевина Костнера. Но кто 
может спасти вне пределов 
экрана от самой себя? У пе-
вицы вроде бы было все - 
прекрасные вокальные дан-

ные, любовь публики, десят-
ки разнообразных премий, 
включая шесть «Грэмми», 
огромные гонорары. Но ис-
пытание медными трубами 
оказалось опаснее любого 
маньяка. В XXI веке Уитни 
была похожа на собственную 
бледную тень, и не только в 
творческом плане. Она сры-
вала концерты, судилась с 
членами своей семьи. Ходили 
разговоры о ее зависимости 
от наркотиков.

Уитни не сдалась, взя-
ла себя в руки, постаралась 
разобраться с многочислен-
ными проблемами, прошла 
лечение и в 2009-м выпустила 
первый за шесть лет и доста-
точно успешный в коммерче-
ском плане альбом. Но подо-
рванное здоровье, увы, вос-
становить ей так и не удалось.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС
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МИНИ-АФИША

Премьера
«Время женщин»

17, 18 февраля
БДТ им. Товстоногова

КНИГА петербургской писательницы 
Елены Чижовой, получившей за нее в 
2009 году премию «Русский Букер», стала 
основой нового спектакля «Время жен-
щин». Поставил эту семейную сагу Генна-
дий Тростянецкий. Действие происходит 
в 50-х годах прошлого века, а главные 
героини - женщины разных поколений. 
Одну из главных ролей сыграет народная 
артистка Ирина Соколова, а компанию ей 
составит большая часть труппы БДТ.

Кино
«Артист»

С 13 февраля
В кинотеатрах города

ПО КОЛИЧЕСТВУ премий этот французский 
фильм уже стал рекордсменом прошлого 
года, количество номинаций, в том числе не-
сколько на «Оскар», - еще больше. И при этом 
никаких 3D. Мало того, картина не только чер-
но-белая, но еще и немая! Что в очередной 
раз доказывает: для создания хорошего кино 
вполне достаточно таланта его создателей. 
Вот режиссер Мишель Хазанавичус и снял та-
кой талантливый фильм, стилизованный под 
голливудское кино 20-х годов.

Выставка
«Истоки вдохновения»

С 16 февраля
Рос. нац. библиотека

НЕ ТАК ЧАСТО стилисты устраивают персональные выставки. 
Но это обычные стилисты. А вот Анна Михайлова, которая дав-
но уже вышла за рамки создания причесок и шляпок, к десяти-
летию творческой деятельности на проведение такой выставки 
решилась. И не только представит на ней свои работы, но и по-
старается показать, как рождался тот или иной образ. В чем ей 
помогут фотографии, картины и различные аксессуары, к кото-
рым Михайлова тоже приложила руку. А посмотреть на все это 
можно абсолютно бесплатно.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Не нашлось 
телохранителя

Знаменитая певица Уитни Хьюстон 
не выдержала бремени славы

Английский 
без словаря

На канале «Культура» обещают 
научить языку за неделю

ЕСЛИ кто помнит, в со-
ветские времена на не 
слишком разнообразном 
отечественном телевиде-
нии были программы, об-
учающие буквально всему 
- математике и химии, фи-
зике и биологии и, конеч-
но же, иностранному язы-
ку. Передачи эти, правда, 
мало чем отличались от 
школьных уроков. Зато для 
них были выделены в эфи-
ре специальные часы, и 
все прогулявшие или про-
болевшие школу в прин-
ципе могли урвать частицу 
знаний, включив телеви-
зор.

МОДА на телеуроки давно 
прошла, и нынче телевиде-
ние в основном занято раз-
влечением, а не обучением. 
За редким исключением. Как 
раз такое исключение - но-
вое реалити-шоу на канале 
«Культура», которому его соз-
датели дали название «По-
лиглот». И которое на самом 
деле представляет собой те 
самые телевизионные уроки 
иностранного языка, только в 
осовремененном виде. Соот-
ветственно, и скорость обуче-
ния тоже современная - так, 
выучить английский участни-

кам и зрителям шоу предла-
гают за 16 часов. И не просто 
предлагают, а уверяют, что 
сделать это вполне реально.

По крайней мере, ведущий, 
он же педагог, он же самый 
настоящий полиглот, владею-
щий 30 (!) языками, Дмитрий 
Петров уверен, что если не 
30, то пару-тройку языков, на 
разговорном уровне, можно 
выучить легко. Причем бы-
стро и с нуля.

Сразу скажем, насчет «с 
нуля» - это явное лукавство. 
Все собравшиеся в студии 
шоу медийные и простые 
лица хоть какое-то представ-
ление об английском имеют.

Но по большому счету, уве-
рен полиглот Петров, все зна-
ния - дело наживное. Главное 
же - преодолеть психологиче-
ский барьер и избавиться от 
так называемого «комплекса 
отличника», который, в отли-
чие от знаний, так умело при-
вивает наша школа. То есть 
научиться не бояться делать 
ошибки. И уметь их исправ-
лять. И тогда мы все правиль-
но заговорим не только на 
английском, но, может быть, 
даже и на русском. Что, согла-
ситесь, нынче не менее акту-
ально. Так что каналу «Культу-
ра» есть еще в каком направ-
лении работать.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок Игоря КИЙКО

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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ТЕЛЕРЕВИЗОР

Для миллионов россиян она останется в памяти 
как Рейчел Мэррон, которую оберегал герой Кевина Костнера. 
Кадр из фильма «Телохранитель»

УТРАТА

Уитни вошла 
в Книгу рекордов 
Гиннесса
как обладатель 
самого большого 
количества 
музыкальных 
наград
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Шашку Анки 

затмил наган Чапаева
На выставке в честь героя Гражданской войны 

представлены уникальные экспонаты

Левитан покорил Антарктиду
На станции Новолазаревская 

можно полюбоваться «Золотой осенью»

125 ЛЕТ назад родился 
легендарный командир 
дивизии, лишь однажды 
потерпевшей поражение 
в боях. 9 февраля, в день 
рождения Василия Ива-
новича Чапаева, Военно-
исторический музей артил-
лерии, инженерных войск и 
войск связи открыл для по-
сетителей выставку «Наган 
легендарного комдива». 
Кроме личного оружия Ча-
паева в экспозиции пред-
ставлены и другие истори-
ческие предметы, связан-
ные с боевым путем 25-й 
стрелковой дивизии.

Револьвер 
остался 

без шкатулки
Музей артиллерии очень 

любят мальчишки, а также их 
отцы. Там столько интерес-
ного - и пушки перед входом, 
и много образцов оружия и 
макетов сражений внутри. Те-
перь одной причиной совер-
шить культпоход в этот музей 
стало больше: только здесь 
показывают хранящийся в 
фондах музея револьвер си-
стемы «Наган», который был 

личным оружием героя Граж-
данской войны Василия Чапа-
ева. Славному комдиву пода-
рили его в 1918 году тульские 
оружейники. Согласно леген-
де, они доставили Чапаеву 
именной наган в шкатулке из 
светлого ореха, обитого вну-
три алым бархатом.

Запутанную, прямо-таки 
детективную историю на-
гана после 1919 года можно 
слушать бесконечно, но до-
кументально приключения 
оружия не подтверждены. 
Точно известно одно: 23 ноя-
бря 1940 года наган в музей 
передала ленинградская ми-

лиция. Войну он пережил в 
Новосибирске вместе с дру-
гими особо ценными пред-
метами.

С шашкой 
наголо

На выставке представлена 
и выданная Реввоенсоветом 
грамота о награждении Чапа-
ева орденом «Красное Зна-
мя» за отличие в бою против 
врагов социалистического 
Отечества. Здесь также много 
различных предметов с изо-
бражением комдива. Особо 

выразительно смотрится рас-
писная палехская шкатулка, 
на крышке которой - Чапаев с 
двумя бойцами на тачанке.

Кавказская шашка, которую 
предлагают вниманию посе-
тителей музея, принадлежала 
политработнику чапаевской 
дивизии Анне Фурмановой. 
Скорее всего, именно она 
стала прототипом Анки-пу-
леметчицы и не только стре-
ляла, но и скакала в атаку на 
лихом коне с этой шашкой в 
руке.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото 

Святослава АКИМОВА

НЕСКОЛЬКО дней назад 
на антарктической станции 
Новолазаревская открылся 
виртуальный филиал Рус-
ского музея. 

ЕГО ДИРЕКТОР Владимир 
Гусев представил поляр-
никам фильмы и мультиме-

дийные программы, рас-
сказывающие о крупнейших 
отечественных художниках, 
дворцах музейного комплек-
са, стилях и направлениях 
русского искусства.

«Золотая осень» Исаака Ле-
витана, «Витязь на распутье» 
Виктора Васнецова, «Кора-
бельная роща» Ивана Шиш-
кина, «Запорожцы» Ильи Ре-
пина и многие другие картины 
классиков русской живописи 
теперь станут доступны уче-

ным, ведущим свои наблюде-
ния на полярной станции.

Антарктический филиал 
уникален втройне. Прежде 
всего, это самый «южный» 
музей мира. Во-вторых, 
впервые такой грандиозный 
проект сделан для людей, 
длительно пребывающих в 
исследовательской экспеди-
ции. Наконец, это уже сотый 
среди виртуальных филиалов 
Русского музея.

Напомним, что масштаб-

ный международный проект, 
воплощающий идею доступ-
ности крупнейшей в мире 
коллекции русского искус-
ства, уже стал реальностью 
во многих областях России, 
а также в Финляндии, Гре-
ции, Словении, Китае, Индии, 
Украине, Литве, Казахстане и 
других странах. Теперь вир-
туально посетить Русский 
музей можно будет и в Антар-
ктиде.

Людмила АНДРЕЕВА

ЛЕГЕНДАРНЫЙ 
ГЕРОЙ

ДОСТУПНАЯ 
КОЛЛЕКЦИЯ

Сегодня шашка Анки-пулеметчицы стала музейным экспонатом

Пес с ним, 
с «Оскаром»

На предстоящей 
церемонии вручения 

призов Американской 
киноакадемии главным 

действующим лицом 
окажется терьер

26 ФЕВРАЛЯ станут 
известны обладатели 
кинопремии «Оскар». 
Имена русских кинема-
тографистов с голливуд-
ской сцены не прозвучат. 
Единственная надежда 
- фильм «Цитадель» Ни-
киты Михалкова не стал 
номинантом финально-
го шоу. Некоторые из-
вестия о предстоящей 
церемонии позволяют 
думать, что это и к луч-
шему.

ТРИУМФАЛЬНОЕ вру-
чение золотых статуэток 
будут сопровождать ве-
селыми сценками комик 
Билли Кристал и любимец 
американской публики те-
рьер по кличке Угги. В ходе 
церемонии песик, пусть и 
при помощи Кристала, бу-
дет награждать достойных 
с чрезвычайной душевно-
стью. Ведь Угги, сыграв-
шему собачью, но при том 
одну из главных ролей в 
фильме «Артист», и само-
му придется вскоре уча-
ствовать в подобном шоу: 
он номинирован на кино-
премию для собак «Позо-
лоченный ошейник».

Ничего удивительного, 
что в этом голливудском 
цирке не ко двору оказался 
фильм Михалкова. В номи-
нации «Лучший фильм на 
иностранном языке» жюри 
предпочло увидеть другие 
ленты. Среди них - бель-
гийский триллер про моло-
дого скотовода, канадская 
комедия об иммигранте из 
Алжира, волею судеб став-
шем школьным учителем, 
а также иранская драма о 
разводе. В израильской 
драме «Примечание» речь 
идет об отце и сыне, про-
фессорах, выясняющих, 
кто же из них более образо-
ван. Даже из скупого пере-
числения ясно, что Никита 
Михалков выламывается из 
этого мелкотемья, как слон 
из собачьей будки.

«Цитадель» - фильм о 
том, на что способен на-
род, чтобы остаться неза-
висимым. Уместно ли рас-
считывать на его успех в 
компании клоунов и терье-
ров? Да и нужен ли такой 
успех? Жаркие споры оте-
чественного Оскаровско-
го комитета о том, кто до-
стоин представлять страну 
перед американскими ака-
демиками, выглядят теперь 
чрезмерно серьезными на 
фоне позолоченных ошей-
ников и прочей мишуры. 
Возможно, душевные силы 
и стремление прославить 
родной кинематограф сто-
ило бы потратить на то, 
чтобы поднять престиж на-
ших киноконкурсов.

Людмила АНДРЕЕВА

ПЕРЕД 
РАЗДАЧЕЙ

Этот револьвер 
подарили 
Чапаеву 
тульские 
оружейники
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В США уже давно суще-
ствует список из 100 книг, 
которые должен прочитать 
каждый. Причем не только 
американец. Согласитесь, 
для российских граждан 
данный список вряд ли го-
дится. Уважающая себя на-
ция должна воспитываться 
в первую очередь на оте-
чественной литературе, не 
забывая, конечно, о миро-
вой. Недавно Владимир 
Путин предложил сфор-
мировать список из 100 
книг, которые должен про-
читать каждый российский 
школьник. Премьер-ми-
нистр считает, что «золотая 
сотня» лучших произведе-
ний мировой литературы 
может быть составлена по 
итогам опроса авторитет-
ных деятелей культуры. 
«Смена» решила сама к ним 
обратиться и первой выяс-
нить, что же следует читать 
нашим школьникам.

Светлана КРЮЧКОВА, 
актриса:

- Я бы включила в «золотую 
сотню» все те книги, что мы 
проходили в советской шко-
ле. За редким исключением. 
Тогда почти все было сдела-
но правильно, и мы знали ос-
новные произведения наших 
великих писателей. Может 
быть, школьная программа 
была несколько психологи-
чески перегружена. Скажем, 
«Братья Карамазовы» или 
«Преступление и наказание» 
- преждевременная нагрузка 
для ребенка. Достоевский в 
программе должен быть, но 
лучше изучать «Неточку Не-
званову» или «Белые ночи». То 

же можно сказать и о Блоке, 
Цветаевой, Ахматовой. Они 
необходимы для того, чтобы 
почувствовать великолепие 
русского языка, мелодич-
ность, эмоциональность. Но 
этого должно быть чуть-чуть. 
Достаточно одного простого 
стихотворения, но прочув-
ствованного до самой глуби-
ны. Такая база даст возмож-
ность потом, уже взрослому, 
понимать многие сложные 
произведения. Конечно, пе-
дагогам, может, и виднее, но 
в двух постулатах я уверена: 
во-первых, необходим Пуш-
кин в самых больших объемах 
- он прост, чист, понятен и на-
ционален. Во-вторых, не сто-
ит приводить в школу Брод-
ского, Солженицына и даже 
любимого мною Булгакова. 
Твердую пищу ребенок ведь 
не ест сразу после рождения? 
Пусть вырастет, а потом гры-
зет гранит. Дети не в силах 
переварить этих авторов, и не 

надо насиловать их психику. 
Наша задача - растить гума-
нитарно образованных, но в 
то же время здоровых духом 
людей. А они сегодня уже в 
пятнадцать лет издерганы от 
этих безобразных энергети-
ков и ненормальной музыки. 
Лучше дополнить литера-
турную программу обзорами 
русской живописи и русской 
музыки. Это - необходимые 
элементы классического об-
разования.

Алексей ЗАХАРЕНКОВ, 
генеральный 
директор 
издательства 
«Вита Нова»:

- Замечательных книг очень 
много. Из тех вечных и необ-
ходимых для человека про-
изведений, что издаем мы, в 
первую очередь назову «Дон 
Кихота» Сервантеса и «Боже-
ственную комедию» Данте, 

а также произведения Пуш-
кина. Причем Пушкина надо 
читать всего. Это самый ми-
нимальный, начальный набор 
для того, кто хочет считать 
себя образованным челове-
ком.

Валерий ПОПОВ, 
председатель 
Союза писателей 
Санкт-Петербурга:

- В младших классах надо 
обязательно прочесть книгу 
про Гулливера, в средних - 
«Два капитана» Каверина. Эти 
произведения чрезвычайно 
будоражат душу и пробуж-
дают гражданское сознание. 
Старшеклассникам рекомен-
дую читать классиков совре-
менности: Трифонова, Искан-
дера, Конецкого. Они как бы 
ушли вместе с советским вре-
менем, а зря: для правильно-
го мировосприятия подростку 
нужны их произведения.

Тамара БОБРОВА, 
кандидат
педагогических наук,  
учитель литературы:

- Боюсь, тем, кто составляет 
нынче программы, мои пред-
ложения не понравятся. Но 
я их озвучу. Во-первых, дети 
должны хотя бы полистать 
Евангелие. Я имею в виду 
Новый Завет. Просто чтобы 
знать - есть такая книга. Я не 
представляю себе мировой 
литературы без «Доктора Жи-
ваго» Пастернака, без «Юно-
сти» и «Казаков» Толстого, 
повестей Чехова и «Старшего 
сына» Вампилова. Без героев 
Вампилова, как и без шоло-
ховского Щукаря, русского 
мужика понять нельзя. А рус-
ского интеллигента - без об-
раза Чацкого в «Горе от ума». 
Мы обделим ребенка радо-
стью, если не дадим ему про-
честь «Чукоккалу» Чуковского 
и «Приключения Гекльберри 
Финна» Твена. С Достоев-
ским знакомство обязатель-
но, но невозможно объяснить 
его гениальность, если кор-
мить детей только «Бедными 
людьми». Выходящий в жизнь 
молодой человек должен 
все-таки прочесть «Братьев 
Карамазовых». Да, тяжело, 
но - необходимо. Полюбить и 
понять поэзию школьник смо-
жет, читая «Флейту-позвоноч-
ник» Маяковского или «Озу» 
Вознесенского. Наверное, 
современный ребенок дол-
жен знать и о том, кто такие 
манкурты, а для этого про-
читать Айтматова «И дольше 
века длится день». Уверена, 
что при составлении золото-
го списка никто не забудет 
Пушкина и Лермонтова, но 
хорошо бы включить туда еще 
«Пана» Гамсуна и «Машеньку» 
Набокова.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ЧИТАЛЬНЫЙ
ЗАЛ

Какие книги прочтут - такими и вырастут

Когда начинать 
знакомиться с Достоевским?

«Золотую сотню» книг для российских школьников наверняка «возглавят» 
произведения Пушкина и Лермонтова
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ООО «Спортивный комплекс 

 «Юбилейный» объявляет 
конкурс по отбору 

аудиторской организации 
для проведения 

обязательного аудита 
Общества.

Для участия в конкурсе необ-
ходимо представить перечень 
следующих документов:

1) Заявка на участие в кон-
курсе (в произвольной форме, 
в двух экземплярах, на имя ге-
нерального директора ООО «СК 
«Юбилейный»);

2) Уставные документы;
3) Правоустанавливающие 

документы на осуществление 
аудиторской деятельности;

4) Опыт работы в соответству-
ющей области не менее 3 лет;

5) Отсутствие возбужденных 
уголовных дел и неснятых суди-
мостей в отношении участни-
ков конкурса.

Срок подачи заявок - с 30 
января 2012 года по 15 марта 
2012 года.

Контактное лицо: Руцкий В. Ф.
тел. (812) 498-60-37
Контактное лицо по условиям 
проведения тендера: 
Левина Ю. Д.
тел. (812) 233-29-09

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

Тел. 334-35-57

Индекс 55003

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу:

Стоимость подписки 
на 6 месяцев 

(27 выпусков)

до 
адресата

до 
востребования

В почтовых 
отделениях

467 руб. 
97 коп.

443 руб.
44 коп.

В редакции 
газеты 420 руб. 405 руб.

С

ПОДПИСКА-2012ПОДПИСКА-2012

Началась 
ДОСРОЧНАЯ подписка 

на газету «Смена»

 на 2-е полугодие 
2012 года 

во всех почтовых 
отделениях 

Санкт-Петербурга 
и Ленинградской 

области,  
а также  в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой 
по понедельникам)
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Положение вне игры
Во второй раз «Зениту» без Данни будет тяжелее, чем в первый

В МАЕ 2009-го на трени-
ровке в Петербурге пор-
тугалец Мигель Данни на 
ровном месте разорвал 
крестообразные связки 
правого колена, а на днях 
также на тренировке, толь-
ко в Италии, вновь порвал 
«кресты» на том же зло-
получном колене. Причем 
сейчас по «Зениту» нане-
сен более чувствительный 
удар, чем три года назад.

ПОЧЕМУ так? На момент 
первого повреждения Ми-
гель, при всем к нему уваже-
нии, не являлся в питерском 
клубе лидером, командо-
образующим игроком. На-
против, его адаптация в «Зе-
ните» проходила очень тяже-
ло, у Данни все никак не полу-
чалось полноценно заменить 
ушедшего в «Арсенал» Ан-
дрея Аршавина. Португалец 
находился под прессингом 
критики, ему постоянно при-
поминали трансферную стои-
мость в 30 миллионов евро. И 
язвили, что цена явно не соот-
ветствует качеству. Только за 
пару недель до травмы Дан-
ни начал вроде бы оживать, 
обретать свои прежние, ди-
намовские кондиции. Но все 
равно тогда из обоймы Дика 
Адвокаата вытащили, об-
разно говоря, не «козырного 
туза», а лишь «козырного ва-
лета». Футболиста отнюдь не 
бесполезного, но без которо-
го можно было бы обойтись.

Нынче все иначе. Значи-
мость Данни в команде Спал-
летти в последние два года 
невозможно переоценить. 
Начало работы Лучано со-
впало с рестартом карьеры 
Мигеля, и этот союз тренера 

и футболиста получился весь-
ма удачным и плодотворным. 
Португалец проникся идеями 
наставника и с удовольстви-
ем воплощал их на поле, став 
однозначно лучшим игро-
ком победного для «Зенита» 
чемпионата России-2010. Он 
проделывал колоссальный 
объем работы и даже в не 
самых удачных для себя мат-
чах как магнитом притягивал 
внимание как партнеров, так 
и соперников. Он стал на-
стоящим мозгом команды. И 
вот теперь «Зениту» придет-
ся обойтись без него около 
восьми месяцев. Думаю, все 
понимают, что восполнить эту 
потерю будет очень непросто.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Интерпресс

Спаллетти - на 
трансферы!
ВОТ теперь уже «Ин-

тер», «Ювентус», «Рома» 
и иже с ними могут рас-
слабиться окончательно 
и бесповоротно: Луча-
но Спаллетти в обозри-
мом будущем не будет 
работать в некогда род-
ной Серии А. Топ-тренер 
продлил наконец-то 
контракт с российским 
топ-клубом еще на три с 
половиной года. Разуме-
ется, на более выгодных 
условиях. Впрочем, вы-
гадали от этого обе сто-
роны - и «Зенит», и сам 
Спаллетти.

ВАЖНЕЙШЕЕ условие 
нового контракта - расши-
рение полномочий глав-
ного тренера, который от-
ныне будет полностью от-
вечать и за трансферы. Не 
секрет, что Спаллетти пре-
подносил это руководству 
как основное условие про-
должения своей карьеры в 
Петербурге. Что, впрочем, 
неудивительно - иначе как 
провальной трансферную 
политику клуба в послед-
ние два года не назовешь. 
Формально за нее отвечал 
теперь уже бывший спор-
тивный директор Игорь 
Корнеев, фактически же 
все вопросы решались «в 
верхах». Точнее, чаще все-
го не решались. А Спал-
летти при этом рассуждал 
о том, что у него якобы и 
так вполне боеспособная 
команда. Да только ничего, 
кроме недоумения, такая 
дипломатия не вызывала.

Возможно, толчком к под-
писанию нового контракта 
стало ЧП с Мигелем Данни. 
К важнейшим матчам Лиги 
чемпионов против «Бен-
фики» чемпион России по-
дошел без своего лидера. 
Причем возможности ко-
го-либо дозаявить в лигу 
больше нет. Все давно про-
спали. Обиднее всего, что 
одно и то же повторялось 
из года в год, а никакие вы-
воды не делались. И для 
чего, спрашивается, се-
лекционная работа ведется 
круглый год?

Теперь дела, скорее все-
го, наладятся. Но только 
не надо думать, что «Зе-
нит» вдруг начнет закупать 
звезд первой или хотя бы 
второй величины оптом. Не 
будет такого, да и не нужно 
это. Команде как требова-
лось, так и требуется точеч-
ное усиление на конкрет-
ные позиции. По сведени-
ям «Смены», не изменится 
и принципиальная позиция 
клуба: «Зенит» больше не 
будет переплачивать за 
футболистов. Что абсолют-
но правильно. Именно того, 
кто хочет купит подешевле, 
больше уважают, и только 
так поступают настоящие 
топ-клубы.

Даниил ОРЛОВСКИЙ

ЕСТЬ КОНТРАКТ!

Неудержимый Данни получил травму на ровном месте

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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Тяжелые травмы зенитовцев 
в начале сезона

КАКАЯ БОЛЬ

Год Футболист
Характер 

повреждения
Как восстанавливался

2008
Николас 
Ломбертс

Разрыв 
крестоо бразных 
связок

Поначалу полученная 21 февраля 
в матче с «Вильярреалом» травма 
казалась несерьезной, в начале 
апреля бельгиец возобновил трени-
ровки и порвал уже поврежденные 
связки. Вернулся на поле он 16 ноя-
бря в матче Лиги чемпионов против 
«Ювентуса», но полностью восста-
новился от травмы и ее рецидивов 
только к июлю 2009-го

2011
Владимир 
Быстров

Разрыв 
крестоо бразных 
связок

Травму получил при столкновении 
с соперником в матче 1/8 финала 
Кубка России против «Анжи» 2 мар-
та, а вновь вышел на поле спустя 7,5 
месяца - 21 февраля в Кубке страны 
против брянского «Динамо». Но до 
конца года так и не набрал опти-
мальных кондиций 

2012
Мигель 
Данни

Разрыв 
кресто образных 
связок

?

Питерский 
лазарет: 

февраль-2012

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Футболист
Характер 

травмы
Сроки 

восстановления

Мигель 
Данни

Разрыв 
кресто-
образных 
связок

Предстоит 
операция, после 
которой нужна 
реабилитация 
продол жи-
тельностью 
6 - 8 месяцев

Александр 
Бухаров

Растя-
жение 
задней 
мышцы 
бедра

Несколько дней. 
Участие в матче 
с «Бенфикой» 
под вопросом

Роман 
Широков

Болевые 
ощуще-
ния 
в ноге

1 - 3 недели, 
вероятность 
выхода на 
поле в матче 
с «Бенфикой» 
невелика

ФОРС-МАЖОР

Мигель ДАННИ, полузащитник «Зенита»:

- Я ВЗЯЛ мяч, прошел с ним в сторону и почувствовал не-
большой удар. Когда это произошло, нога осталась стоять там, 
где стояла, а колено ушло вперед. Примерно то же самое чув-
ствовал и три года назад. Теперь все время думаю о колене. 
Оно не болит, но в моем сердце и голове все намного хуже. 
Теперь важно найти лучшее решение ситуации, обсудить все 
с врачами «Зенита» и определить - шесть, восемь или сколько-
то еще месяцев мне предстоит пропустить. Хотя постараюсь 
вернуться уже в августе, сейчас мне просто нужно быть умным. 
Не знаю, почему это произошло со мной во второй раз, но та-
кова жизнь. Мне очень трудно, но, знаете, умирать пока не со-
бираюсь. Постараюсь восстановиться и обещаю, что вернусь 
и еще не раз и не два выиграю с «Зенитом» чемпионат.

Моим товарищам по команде хочу передать: у нас есть все 
шансы на успех в ближайших матчах. «Бенфика» равна с нами 
по силам, и я уверен, что впереди хорошие игры. Не сомнева-
юсь, что зенитовцы получат от них удовольствие. И верю, что 
«Зенит» пройдет в следующий этап Лиги чемпионов.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Александр ПАНОВ: 

«Данни сам виноват 
в своей травме»

Знаменитый форвард считает, что у «Зенита» 
не много шансов пройти «Бенфику»

КТО виноват в травме 
Данни? И что светит «Зе-
ниту» в противостоянии с 
«Бенфикой» без креатив-
ного португальца? Об этом 
«Смена» побеседовала с 
нашим постоянным экс-
пертом, известным в не-
давнем прошлом футбо-
листом «Зенита» и сборной 
России, обладателем Куб-
ка страны-1999 Александ-
ром Пановым.

Вредное 
мужество

- Уже ясно, что Данни вы-
был из строя минимум на 
полгода. Как считаете, он 
сумеет вернуться на преж-
ний уровень?

- По-человечески мне ис-
кренне жаль Мигеля, желаю 
ему скорейшего и полного 
выздоровления. Но надо по-
нимать: разрыв крестообраз-
ных связок - очень серьезное 
повреждение. А его рецидив, 
как в случае с Данни, и по-
давно. В настоящее время 
медицина, конечно, шагнула 
далеко вперед и позволяет 
путем долгой реабилитации 
восстановить связки полно-
стью. Вот только в любом слу-
чае вероятность очередного, 
уже третьего по счету повреж-
дения будет присутствовать. 
И сам футболист это осозна-
ет, а значит, вернувшись на 
поле, подсознательно навер-
няка начнет себя беречь. В 
общем, придется избавлять-
ся не только от физических, 
но и от психологических по-
следствий травмы.

- Но после первого тяже-
лейшего повреждения пор-
тугалец сумел-таки стать 
лидером «Зенита»...

- Все равно в «Динамо» он 

мне, честно говоря, нравил-
ся как футболист значитель-
но больше. Тогда он меньше 
играл на себя, а больше на 
партнеров, не передержи-
вал мяч. Да, к его самоотдаче 
претензий в «Зените» не воз-
никало. Не исключено, имен-
но его стремление вне зави-
симости от состояния здоро-
вья выходить на поле в конце 
прошлого сезона сослужило 
ему и команде плохую службу. 
Помните, как он жаловался 
на боли в правом колене про-
шлой осенью, но все равно 
перевязывал его и играл? Да, 
честь Данни и хвала за муже-
ство, но, с другой стороны, 
отыграв в таком состоянии 
месяц, он теперь выбыл на 
шесть-восемь месяцев. И кто 
от этого в выигрыше?

- То есть сам игрок и вино-
ват?

- Безусловно, вина самого 
Данни присутствует. Он явно 
чувствовал дискомфорт в ко-
лене, а все равно выходил на 
поле. Лучше бы съездил в тот 
же Лиссабон, на детальное 
обследование, предпринял 
меры профилактического, 

реабилитационного характе-
ра. Уверен, без «тревожных 
звоночков» перед повторным 
разрывом связок не обо-
шлось. Но  Мигель понадеял-
ся на авось и на сборах тре-
нировался в полную силу. А 
в начале сезона, когда после 
отдыха закладывается «фи-
зика», идет много беговой ра-
боты, травмы на тренировках, 
увы, не редкость.

- Пошли разговоры, что и 
Лучано Спаллетти недогля-
дел, перегрузил... 

- Спаллетти не враг себе, 
если знает, что футболист не 
готов на 100 процентов, то 
освободит его от тренировок 
на необходимый срок. А если 
сам футболист и доктора 
команды не замечают про-
блем и не видят никаких огра-
ничений для занятий в общей 
группе, то Лучано тут ни при 
чем. Он же не врач.

Выручит 
быстрый гол

- Кто может заменить 
Данни в матчах с «Бенфи-
кой»?

- Выбор весьма ограничен - 
Файзулин или Лазович. Я бы 
предпочел увидеть на поле 
Виктора, так как Данко боль-
шую часть прошлого сезона 
играл безвольно. Хотя воз-
можно, серб возьмется за ум 
и сумеет раскрыть свой по-
тенциал, тем более в начале 
года он традиционно играет 
неплохо.

- Чего вообще ждете от 
питерцев в 1/8 финала Лиги 
чемпионов?

- Скажу откровенно, у меня 
есть ощущения, что в нынеш-
ней Лиге чемпионов команда 
уже достигла своего мак-
симума. Состав для стадии 
плей-офф не слишком силен, 
особенно в связи с травма-
ми. Выбыл Данни, возможно, 
в первом матче с «Бенфикой» 
не сыграет еще один ключе-
вой полузащитник - Роман 
Широков, а заменить-то их, 
по сути, некем. Надеюсь, Сла-
ва Малафеев будет в полном 
порядке, поскольку не питаю 
иллюзий по поводу Юрия 
Жевнова, давно лишенного 
игровой практики. Но в лю-
бом случае шансы «Зенита» 
расцениваю как 40 на 60 не 
в нашу пользу. Изначально 
считал «Бенфику» одним из 
самых неприятных вариантов 
- опытная команда, находится 
на ходу, лидирует в чемпиона-
те Португалии. В гостях «Бен-
фика» наверняка поставит 
задачу не пропустить, сделав 
ставку на контратаки. Для 
«Зенита», напротив, очень 
важно забить быстрый гол, 
тогда ситуация может изме-
ниться в лучшую для питерцев 
сторону.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ЭКСПЕРТИЗА

Отбить 
Снейдера!
«Смена» представляет 

кандидатов на замену Данни
ПОНЯТНО, что такие неординарные футболисты, как 

Данни, - штучный товар. И найти ему равноценную за-
мену крайне сложно. Но все же нет ничего невозмож-
ного. «Смена» представляет свой список кандидатов.

Уэсли СНЕЙДЕР 
(27 лет, «Интер»)
38 миллионов евро *
Неужели один из лучших игроков 

последнего чемпионата мира, лидер 
сборной Голландии и «мотор» «Ин-
тера» может задуматься об уходе из 
гранда Серии А в чемпионат попроще? 
Совсем недавно такое развитие собы-
тий казалось совсем уж невероятным. 

Но в последнее время Уэсли чувствует себя не слишком 
комфортно в «Интере». И даже как-то заявил, что не исклю-
чает любого развития событий, вплоть до скорого переезда 
в США. А если ради больших денег Снейдер готов поехать 
даже в Америку, то и от России не откажется. Пока голланд-
цем активно интересуется «Анжи», но и «Зенит» вполне спо-
собен составить махачкалинцам конкуренцию.

Риккардо МОНТОЛИВО 
(27 лет, «Фиорентина»)
15 миллионов евро *
Является универсальным полуза-

щитником, при необходимости может 
сыграть и «опорника». Минусом этого 
итальянца многие считают его чрез-
мерную раскрученность, поговари-
вают, что Риккардо уже одной ногой 
в «Милане». Но пока точно известно 
только одно - Монтоливо не прочь сменить «Фиорентину» 
на более сильный клуб. И, поверив в светлые перспективы 
«Зенита» и получив достойную зарплату, вполне способен 
повторить путь Доменико Кришито.

Йоанн ГУРКЮФФ 
(25 лет, «Лион») 
14 миллионов евро *
Гуркюффа за его несомненный та-

лант многие сравнивают с Зиннеди-
ном Зиданом. Полностью раскрыться 
креативный полузащитник «Лиона» и 
сборной Франции до сих пор не сумел, 
но ни этот факт, ни проблемы Йоанна 
со здоровьем, видимо, не смущают 

Спаллетти - слухи об интересе «Зенита» к футболисту по-
являются с завидной периодичностью. Возможно, из-за 
форс-мажора с Данни от слов по поводу перехода Гуркюф-
фа удастся перейти к делу.

Симоне ПЕПЕ 
(28 лет, «Ювентус») 
10,5 миллиона евро *
Воспитанник «Ромы», здорово дей-

ствующий в атаке и не пренебрега-
ющий обороной, по иронии судьбы 
не сыграл в римском клубе ни одного 
матча. Но, судя по всему, с удоволь-
ствием готов поработать под началом 
Спаллетти в «Зените». По некоторым 
сведениям, уже грядущим летом Симоне переберется в Пе-
тербург, хотя наставник «Старой Сеньоры» Антонио Конте не 
шибко хочет его отпускать.

Себастьян ДЖОВИНКО 
(25 лет, «Парма»), 
10 миллионов евро *
Его нельзя назвать атлетом, зато Се-

бастьян располагает другими весомы-
ми козырями - отменным дриблингом 
и превосходной скоростью. Он также 
хорош в завершении атак, что доказы-
вает своими голами и результативны-
ми передачами в Серии А. Кроме того, 

за последний год он успел закрепиться и в сборной Италии. 
Наставник «Пармы» Роберто Донадони сравнивает этого 
полузащитника/нападающего со знаменитым Джанфранко 
Дзолой. Согласитесь, будущий Дзола «Зениту» не помешает.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

* Трансферная стоимость по версии transfermarkt.de

ПОИСК

Честь и хвала Данни за мужество, но нужно было заниматься 
здоровьем

Панов считает произошедшее 
с португальцем 
закономерностью
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Матч состоится в любую погоду?
В футбольные планы может вмешаться питерский мороз

ПРОВОДИТЬ футбольный 
матч в Петербурге в сере-
дине февраля на открытом 
воздухе - проблема стан-
дартная. Особенно в такую 
морозную погоду, как ны-
нешняя. Поэтому не опре-
деленность - состоится ли 
первый матч «Зенита» и 
«Бенфики» 15 февраля на 
«Петровском» - сохраняет-
ся до сих пор.

- НИЧЕГО хорошего обе-
щать не могу: по предва-
рительным прогнозам, Пе-
тербург в среду будет по-
прежнему находиться под 
влиянием устойчивого анти-
циклона, - сообщил «Смене» 
ректор Российского госу-
дарственного гидрометео-
рологического университета 
Лев Карлин. - Днем ожидает-
ся 10 - 12 градусов мороза, а 
вечером столбик термометра 

может опуститься и до минус 
13 - 15 градусов.

Показатель «минус 15» в 
матчах является погранич-
ным. Согласно рекоменда-

циям УЕФА, при температуре 
воздуха у футбольного поля 
ниже данной отметки судья 
обязан получить согласие 
обеих команд на проведение 

матча. И в случае отказа од-
ного из соперников игру от-
менить.

В конце 2010-го, когда «Зе-
нит» должен был встретиться 

в Лиге Европы с бельгийским 
«Андерлехтом», ситуация 
складывалась аналогичным 
образом - к началу матча тем-
пература как раз была минус 
15 - 17. Но матч на «Петров-
ском» все же состоялся и за-
вершился, к слову, победой 
хозяев.

Хотелось бы такого разви-
тия событий и сейчас. Пока 
же не исключен вариант пе-
реноса матча в Москву. Как 
сообщил управляющий ди-
ректор «Петровского» Вла-
димир Литвинов, в качестве 
запасного стадиона заяв-
лены «Лужники», чей искус-
ственный газон, само собой, 
куда толерантнее к суровым 
морозам, чем натуральный 
питерский. Впрочем, вероят-
ность переноса все же крайне 
невелика. На стадионе «Пет-
ровский» подготовка к матчу 
Лиги чемпионов сейчас идет 
полным ходом…

Сергей ПОДУШКИН
Фото Святослава АКИМОВА

НИЖЕ НУЛЯ

Играть на морозе зенитовцам не привыкать

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 
1/8 ФИНАЛА. ПЕРВЫЙ МАТЧ

«Зенит» - «Бенфика» (Португалия).
15 февраля. 21.00. Санкт-Петербург. 
Стадион «Петровский».

Ориентировочные составы

«Зенит»: Малафеев, Анюков, Алвеш, Ломбертс, Кришито, 
Денисов, Зырянов, Семак, Файзулин, Лазович, Кержаков.

«Бенфика»: Артур, Макси Перейра, Луизао, Гарай, Эмер-
сон, Гайтан, Матич, Аймар, Бруну Сезар, Витсель, Кардосо.

НАКАНУНЕ

«Бенфика» опытнее, но желания победить у наших не меньше

Неудобно, 
когда себе подобно

«Бенфика» по манере игры 
напоминает «Зенит»

КАК известно, перед на-
чалом матча шансы ко-
манд, какими бы они ни 
были, всегда равны: мячик 
круглый, даже «Осасуна» 
может выиграть у «Барсе-
лоны». И все-таки у кого-то 
шансы всегда «равнее». Ка-
ковы аргументы «Зенита» и 
«Бенфики» накануне двух-
раундового противостоя-
ния в плей-офф Лиги чем-
пионов?

Три аргумента 
в пользу 

«Зенита»

В «Зените» с некото-
рых пор «все идет по 
плану». Перед нача-

лом сезона ставятся вполне 
конкретные турнирные за-
дачи, которые команде над-
лежит претворять в жизнь. И, 
за редким исключением, все 
замечательно претворяется. 
По части Лиги чемпионов це-
лью чемпионов России объ-
явлен четвертьфинал. То есть 
«Бенфику» необходимо как-то 
проходить. Конечно, порту-
гальцам нет дела до зенитов-
ских планов - у них свои. Но у 
сине-бело-голубых, впервые 
пробравшихся в плей-офф 
Лиги чемпионов, стимул, как 
нам представляется, выше.

Первый матч «Зенит» 
проведет на «Петров-

ском». В теории считается, 
что лучше начинать с гостевой 
игры, но в случае с «Зенитом» 
новейшая еврокубковая исто-
рия твердит об обратном. По-
этому главным, скорее всего, 
станет первый матч, в кото-
ром необходимо побеждать. 
Лучше со счетом 1:0, потому 
как большинство своих до-
машних встреч «Бенфика» 
выигрывает  2:1. В пользу пи-
терцев должны сыграть так-
же непривычные для тепло-
любивых португальцев по-
годные условия. Минусовая 
температура - не их стихия. 
Кроме того, у «Зенита» уже 
есть успешный опыт, как обы-
грывать португальские клубы. 
Пусть «Бенфика» в нынешнем 
сезоне и выглядит сильнее, 
чем «Порто».

Против «Зенита» не 
сыграет опорный по-
лузащитник «Бенфики» 

Хави Гарсия, один из лиде-
ров команды. Это серьезная 
потеря. Испанца, вероятно, 
заменит серб Неманья Ма-
тич, но бывший игрок «Челси» 
пока еще не вписался в порту-
гальскую команду.

Три аргумента 
в пользу 

«Бенфики»

Португальская ко-
ман да имеет куда бо-
лее богатый, чем у 

«Зенита», опыт выступлений 
Лиге чемпионов. На стадии 
группового этапа «Бенфика» 
уверенно заняла первое ме-

сто, на пару с «Базелем» оста-
вив вне игры сам «Манчестер 
Юнайтед». Лишь по европей-
скому рангу соперник «Зени-
та» представлялся лучшим 
вариантом при жеребьев-
ке. В действительности это 
серьезный европейский клуб 
уровня выше среднего.

Сезон в Португалии 
нынче в самом разга-
ре, зенитовцы же не 

провели ни одного официаль-
ного матча. И здесь никакой 
переход на систему «осень - 
весна» не поможет. Еще один 
момент - по манере игры 
«Бенфика» во многом напо-
минает «Зенит». А выбрать 
правильную тактику на матч 
с себе подобным - непростая 
задача для любого тренера. 
С учетом того, что португаль-
ские футболисты по февралю 
явно лучше готовы, это тоже 
плюс нашему сопернику.

Потерю Мигеля Дан-
ни чемпиону России 
вряд ли удастся вос-

полнить. По сути, «Зенит» 
лишился ключевого футбо-
листа, через которого стро-
илась вся атакующая игра. 
И если к чемпионату России 
замена ему будет найдена, 
то в Лиге чемпионов вариан-
тов нет. Другое дело, «Смена» 
ни раз подмечала, что Данни, 
как правило, слабо проводил 
именно решающие матчи, а 
зенитовцам предстоят имен-
но такие. Так что даже самые 
очевидные минусы при жела-
нии можно превратить в плю-
сы.

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС
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«Бенфика» рухнула 

с русских горок
В 1964 году «Зенит» сенсационно обыграл европейского гранда

В СВОЕЙ славной исто-
рии питерский «Зенит» 
однажды уже обыгрывал 
грозную «Бенфику». При-
чем ленинградским фут-
болистам удалось это сде-
лать не в товарищеской 
игре, а в рамках офици-
ального турнира. Во Фло-
ренции 17 июня 1964 года 
зенитовцы отправили в но-
каут обладателя Кубка ев-
ропейских чемпионов 1961 
и 1962 годов со счетом 1:0. 
Гол на 77-й минуте забил 
Владимир Непомилуев. С 
годами эта победа оброс-
ла всевозможными байка-
ми и домыслами, а что же 
произошло почти полвека 
назад во Флоренции на са-
мом деле?

Не посрамить 
честь Страны 

Советов

Этот рассказ надо начать, 
пожалуй, с 1963 года, когда 
зенитовцы очень хорошо вы-
ступали в чемпионате СССР, 
а после первого круга даже 
занимали третье место. Вот 
тогда организаторы предста-
вительного турнира во Фло-
ренции и решили пригласить 
сильную советскую команду.

Итальянские менеджеры 
уже потирали руки от пред-
полагаемых кассовых сбо-
ров, ведь на свой фестиваль 
им также удалось заполучить 
португальского гранда «Бен-
фику», многократного чемпи-
она Бразилии «Сан-Пауло», с 
которым тогда работал вели-
кий тренер Висенте Феола. 
Ну и своя «Фиорентина», фор-
му которой носил шведский 
суперголеадор Курт Хамрин, 
смотрелась отменно.

Целый год ушел на оформ-
ление необходимых докумен-
тов, однако за этот срок мно-
гое изменилось. Как это ча-
сто бывало с ленинградской 
командой, после яркого взле-
та в 1964 году последовало 
глубокое падение. Перед вы-
летом в Италию «Зенит» проч-
но обосновался на послед-
нем, 17-м месте турнирной 
таблицы.

Разве такой аутсайдер мог 
представлять Страну Сове-
тов? На полном серьезе в Мо-
скве даже ставился вопрос о 
снятии «Зенита» с турнира. 
Тогдашний наставник «Зе-
нита» Евгений Елисеев лишь 
в эпоху перестройки и глас-
ности поведал, какой мощ-
ный пресс он испытывал от 
партийных чиновников перед 
важной зарубежной команди-
ровкой.

«Но все же нам разрешили 
ехать. Хотя сами понимаете, 
какие могли последовать орг-
выводы, выступи мы неудач-
но во Флоренции. Поэтому 
мы отправились на турнир с 

запредельной мотивацией и 
с твердым намерением дать 
бой грандам. Нельзя было 
посрамить честь отечествен-
ного футбола», - вспоминал 
уже на пенсии Евгений Ива-
нович.

Эйсебио 
по прозвищу 

Черная 
Пантера

Одна из легенд, сложен-
ных вокруг этой итальянской 
поездки, гласила, что в день 
матча кто-то из зенитовцев 
пустил «пулю», мол, против 
них выйдет на поле совсем 
другая «Бенфика». Вроде в 
Лиссабоне этих «Бенфик» что 
собак нерезаных. Ну как у нас 
«Динамо». И особо опасаться 
нечего.

Впрочем, когда команды 
вышли на предматчевую раз-
минку, стало ясно, что шут-
ка была явно неудачной. Это 
была именно та самая «Бен-

фика», причем все звезды 
значились в основе: Кошта 
Перрейра, Колуна, Жозе Ау-
гушту, Жерману, Торреш. Но 
особенно выделялся своей 
кошачьей манерой будущий 
обладатель «Золотого мяча» 
Эйсебио, не зря прозванный 
Черной Пантерой.

Однако, столкнувшись с 
хорошо организованной и 
блестяще подготовленной 
физически дружиной Евгения 
Елисеева, великие португаль-
цы оказались непохожими 
сами на себя. Оказалось, что 
Жозе Аугушту и остальные 
«красные орлы» - не такие уж 
и страшные птицы. Ко всем 
прочим проблемам «Бенфи-
ки» уже на 34-й минуте из-за 
травмы вынужден был поки-
нуть поле сам Эйсебио.

А когда до конца оставалось 
всего 13 минут, Станислав Бе-
ликов точным пасом нашел 
защитника Владимира Непо-
милуева, который мощным 
ударом поразил ворота пор-
тугальского гранда. Так роди-
лась сенсация!

Судья отменил 
гол Бурчалкина
Наутро португальские газе-

ты вышли с аршинными заго-
ловками, буквально издева-
ясь над посрамленными «ор-
лами». Особенно ехидничало 
популярное спортивное из-
дание «Бола» («Мяч»): «Пра-
вый защитник «Зенита» на-
казал Эйсебио и компанию», 
«Русская водка оказалась 
слишком крепкой для неж-
ных португальских желудков», 
«Бенфика» рухнула с русских 
горок». И так далее…

Впрочем, иностранная 
пресса и довольно серьезно 
разбирала тот матч, отмечая 
выдающуюся игру вратаря 
Владимира Востроилова. А 
еще ветераны «Зенита» рас-
сказывали, что на заключи-
тельном банкете президент 
Федерации футбола Италии 
произнес такой высокопар-
ный спич: «Я не знаю, как 
играет чемпион СССР, но 
если клуб, который занимает 
последнее место в турнирной 
таблице, обыгрывает дву-
кратного триумфатора Кубка 
европейских чемпионов, то 
я снимаю шляпу перед всем 
советским футболом».

В финале флорентийско-
го турнира 21 июня «Зенит» 
тоже неплохо смотрелся про-
тив теперь уже бразильского 
гранда - «Сан-Пауло». Краси-
вый гол забил Лев Бурчалкин, 
но судья отменил взятие во-
рот из-за сомнительного оф-
сайда. А в самом конце мат-
ча «паулисты» все же дожали 
неуступчивых ленинградцев 
- 1:0.

Константин ОСИПОВ

Бородину 
помогут 
Газзаев 

и Романцев
Известные футбольные 

тренеры Валерий Газзаев и 
Олег Романцев войдут в ко-
митет по этике РФС. Об этом 
заявил его новый руководи-
тель Павел Бородин. Первое 
заседание в новом составе 
планируется провести в кон-
це февраля - начале марта.

Капелло ждут 
в «Анжи»?

Главный тренер сборной 
Англии по футболу Фабио 
Капелло покинул свой пост 
за четыре месяца до старта 
Евро-2012. Итальянец ушел в 
отставку, не согласившись с 
позицией футбольной ассо-
циации Англии, которая без 
его ведома лишила Джона 
Терри капитанской повязки 
в связи со скандалом вокруг 
якобы имевших место ра-
систских высказываний за-
щитника. Претендентами на 
место Капелло называют на-
ставника «Тоттенхэма» Хар-
ри Реднаппа и экс-главного 
тренера сборной России 
Гуса Хиддинка. А самого 
Фабио прочат в наставники 
махачкалинского «Анжи».

«Спартак» 
непобедим 

в Европе
Баскетболисты питерско-

го «Спартака» продолжили 
свою уникальную побед-
ную серию в Кубке Евро-
пы-2011/12, обыграв дома 
словенский КРКА - 71:57. 
Таким образом, в рамках 
топ-16 команда Юре Здовца 
уверенно лидирует в своей 
группе с четырьмя победами 
в четырех матчах, а с учетом 
квалификационного и груп-
пового турниров выигра-
ла в еврокубках 12 матчей 
подряд. В чемпионате ПБЛ 
питерцы в субботу встре-
чались во Владивостоке со 
«Спартаком-Приморьем» и 
победили со счетом 76:63.

Контадора 
все-таки 
наказали

Самый знаменитый вело-
сипедист современности ис-
панец Альберто Контадор 
все же дисквалифицирован 
на два года. Такое решение 
принял Спортивный арби-
тражный суд в Лозанне по-
сле длительного процесса. 
Контадора признали винов-
ным в употреблении допин-
га на «Тур де Франс-2010», 
лишив его победы в этой 
гонке. Кроме того, у Аль-
берто отняли звание чемпи-
она «Джиро-2011» и могут 
оштрафовать на 2,5 милли-
она евро. Хорошая новость 
для Контадора заключается 
в том, что отсчет дисквали-
фикации начали с 2010-го и 
уже в августе испанец смо-
жет выступать в гонках.

КОРОТКО

«Русская водка оказалась слишком крепкой для нежных 
португальских желудков»

«Зенит» затянул петлю на шее «Бенфики»

ВПЕРЕД, 
В ПРОШЛОЕ
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Сирило - наша сила?

Трио кудесников мяча помогло сборной России 
вернуться в элиту мини-футбола

МЕНЬШЕ минуты не 
хватило сборной России 
по мини-футболу, чтобы 
впервые в XXI веке вы-
играть «золото» чемпиона-
та Европы. Тем не менее 
наша команда доказала, 
что после некоторого спа-
да вновь вернулась в элиту. 
Пусть и не без серьезной 
помощи троицы натурали-
зованных бразильцев.

ЕСЛИ в большом футболе 
выход россиян в полуфинал 
Евро-2008 все посчитали 
историческим событием, то 
в мини до поры до времени 
наша национальная команда 
блистала с завидной регуляр-
ностью. В 1996-м впервые по-
пала в число призеров чемпи-
оната планеты, в 1999-м ста-
ла чемпионом Старого Света. 
Сильное национальное пер-
венство, масса талантливых 
игроков - все предпосылки 
для продолжения победных 
традиций вроде бы были. Но 
почему-то с тех пор повто-
рить эти успехи так и не уда-
лось. Хотя руководители оте-
чественного мини-футбола 
раньше большинства других 
федераций встали на путь 
натурализации иностранцев. 
Причем поставили ее на по-
ток.

          Бразильцы Пеле и Сирило 
получили российское граж-
данство шесть с лишним лет 
назад,           затем футболку сбор-
ной страны надел Пула,           а 
два с небольшим года назад 
в команду на чемпионат Ев-
ропы планировалось взять 
сразу четырех натурализо-
ванных бразильцев. Правда, 
          после резонансного откры-
того письма болельщиков 
министру спорта Виталию 
Мутко на тему «хватит пре-
вращать сборную России в 
Бразилию-2» Лиме и Робиньо 

гражданство так и не дали, 
          пришлось тренерам обойтись 
привычной парочкой - Пула и 
Сирило. Результат был удру-
чающим - во второй раз в 
истории команда осталась 
без наград на Евро,           вылетев в 
четвертьфинале.

   На сей раз    в Хорватии за 
Россию выступало трио уро-
женцев Бразилии - Пула, 
   Сирило и вратарь Густаво. 
И упрекнуть их не в чем,    эти 
опытные парни не отбывали 
на площадке номер,    а выкла-
дывались по полной програм-

ме и проявили себя насто-
ящими лидерами команды. 
Доказав,    что российские 
паспорта им выдали не зря. 
И даже удаление (кстати, 
   спорное) Сирило в финале 
против испанцев не испорти-
ло впечатление от игры этой 
троицы. Ведь без нее,    честно 
говоря,    до финала наши мог-
ли бы и не дойти. К другим 
достоинствам вышеперечис-
ленных бразильцев можно от-
нести прекрасное владение 
русским языком - им не нужен 
переводчик,    они интегриро-
ваны в команду,    партнеры не 
считают их «инородными те-
лами». Пула,    Сирило и Густа-
во заслужили право остаться 
в команде и приносить пользу 
российскому мини-футболу, 
   однако дальнейшую бразиль-
скую экспансию все же пора 
прекращать. А то действи-
тельно получится,    что успехи 
на международной арене под 
российским флагом будет до-
бывать Бразилия-2.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

У Петрова 
шансов мало

ГОД назад россиянин 
Виталий Пет ров забрал-
ся на подиум в «Фор-
муле-1», и его будущее 
казалось безоблачным. 
Но сейчас его шансы 
остаться в «Ф-1» умень-
шаются с каждым днем. 
И сам пилот здесь, ка-
жется, ни при чем, дело в 
деньгах.

МЕНЕДЖЕР пилота Окса-
на Косаченко после уволь-
нения своего подопечного 
из «Лотус-Рено» обещала 
порадовать обществен-
ность новостями о карье-
ре Петрова еще до Нового 
года, но нынче на дворе 
середина февраля, а воз и 
ныне там. Несмотря на на-
стойчивые слухи, что Вита-
лий заменит в «Кэтэрхэме» 
Ярно Трулли. Вроде бы со-
глашение уже подписано, 
вот только спонсоры Пет-
рова не торопятся пере-
числять деньги. Подтвер-
дила наличие финансовых 
проблем (пусть и не назы-
вая команду) и Косаченко. 
По ее словам, только один 
из спонсоров дал понять, 
что однозначно поддержит 
Петрова. Остальные никак 
не хотят раскошеливаться, 
а без солидного бюджета 
карьера Виталия в «Фор-
муле-1» на данный момент 
невозможна. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ

НА КОЛЕСАХ

Мини-футбол. Чемпио-
нат Европы. Четвертьфи-
нал. Россия - Сербия - 2:1. 
Полуфинал. Россия - Хор-
ватия - 4:2. Финал. Россия 
- Испания - 1:3 (доп. вр.).

РЕЗУЛЬТАТ

«Серебро» - достойный результат

Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-
Петербурга» (далее - Организатор торгов), действующее на 
основании договора поручения с конкурсным управляющим 
должника - Общества с ограниченной ответственностью «Фа-
этон-Аэро» (197198, г. Санкт-Петербург, ул. Красного Курсан-
та, д. 5/11, ОГРН/ИНН/КПП 1027806868704/7813115096/781
301001) Лебедем Денисом Игоревичем (является членом не-
коммерческого партнерства «Межрегиональная саморегули-
руемая организация профессиональных арбитражных управ-
ляющих», 109240, г. Москва, Котельническая наб., д. 17, ИНН 
7706560536 ОГРН 1037705027249, адрес для корреспонденции: 
191015, Санкт-Петербург, ул. Таврическая, д. 17, лит. А, оф. 427, 
тел.: (812) 244-48-44, 8-921-591-99-22, Lebed.rus@gmail.com), 
сообщает о проведении повторных открытых торгов в форме 
аукциона по продаже имущества должника - Общества с огра-
ниченной ответственностью «Фаэтон-Аэро» (197198, Санкт-
Петербург, ул. Красного Курсанта, д. 5/11, ОГРН/ИНН/КПП 
1027806868704/7813115096/781301001), признанного несостоя-
тельным (банкротом) решением Арбитражного суда города Санкт-
Петербурга и Ленинградской области по делу № А56-30457/2009 
от 22.06.2011.

Форма подачи предложения о цене - открытая.
Торги проводятся в электронной форме на электронной торго-

вой площадке ОАО «Российский аукционный дом» (далее - Опера-
тор электронной торговой площадки) (адрес в сети Интернет: www.
lot-online.ru).

Дата и время начала приема предложений по цене имущества 
(начала торгов) - 23.03.2012 г. в 10.00 (по времени электронной 
торговой площадки).

Предметом торгов является следующее заложенное имущество:
Лот 1:1) Автозаправочный комплекс (АЗС) на 250 заправок/

сутки, площадью 487,5 кв. м, имеющий назначение: нежилое, када-
стровый номер 78:12:6335А: 12:79, этажность - 1, подземный, на-
ходящийся по адресу: Санкт-Петербург, Октябрьская набережная, 
дом 56, корпус 2, лит. А, информация о характеристиках имущества 
расположена на сайте электронной торговой площадки по адресу: 
www.lot-online.ru.

Стоимость автозаправочного комплекса: 23 871 060 рублей 00 
коп. (без учета НДС).

2) Земельный участок площадью 1175,0 кв. м, категория земель 
- земли населенных пунктов (земли поселений), кадастровый но-
мер 78:12:6335А: 12, расположенный по адресу: Санкт-Петербург, 
Октябрьская набережная, дом 56, корпус 2, лит. А.

Обременение земельного участка: 
1. Зона магистральных кабелей электроснабжения площадью 

74 кв. м;
2. Зона магистральных кабелей электроснабжения площадью 

5 кв. м;
3. Зона магистральных канализационных сооружений площадью 

188 кв. м.
Начальная стоимость Лота 1:
61 200 000 (шестьдесят один миллион двести тысяч) руб-

лей 00 коп. Цена указана без учета НДС.
Обременение Лота 1: Залог в пользу ЗАО «ЮниКредит Банк».
Лот 2:1) Автозаправочная станция площадью 607,8 кв. м, име-

ющая назначение: нежилое, кадастровый номер 78:40:8638А: 
10:8, этажность - 1, подземная, находящаяся по адресу: Санкт-
Петербург, Горелово, Красносельское шоссе, дом 2, корпус 1, лит. 
А, информация о характеристиках имущества расположена на сай-
те электронной торговой площадки по адресу: www.lot-online.ru.

Стоимость автозаправочной станции: 29 728 235 рублей 25 коп. 
(без учета НДС).

2) Земельный участок площадью 2025,0 кв. м, категория земель 
- земли населенных пунктов, кадастровый номер 78:40:8638А: 10, 
расположенный по адресу: Санкт-Петербург, Горелово, Красно-
сельское шоссе, дом 2, корпус 1, лит. А.

Начальная стоимость Лота 2:
54 135 000 (пятьдесят четыре миллиона сто тридцать пять 

тысяч) рублей 00 коп.
Цена указана без учета НДС.
Обременение Лота 2: Залог в пользу ЗАО «ЮниКредит Банк».
Начальная цена продажи указана без учета НДС. При реализа-

ции указанного выше имущества Покупатель самостоятельно ис-
числяет и оплачивает НДС в соответствии с требованиями Нало-
гового кодекса РФ.

Ознакомление с имуществом производится в течение 25 рабо-
чих дней с момента публикации настоящего сообщения в газете 
«Коммерсантъ» по адресу местонахождения имущества (тел. для 
справок: (812) 334-2604, Иванова Анна).

Ознакомление с Положением «О порядке, сроках и об условиях 
продажи имущества ООО «Фаэтон-Аэро», находящегося в залоге 
у ЗАО «ЮниКредит Банк» (далее - Положение) и текстом договора 
о задатке (договора присоединения), а также проектом договора 
купли-продажи осуществляется на сайте электронной торговой 
площадки по адресу в сети Интернет: www.lot-online.ru.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток в раз-
мере 1 000 000 (один миллион) рублей. Сумма задатка установлена 
для участия в торгах по каждому лоту. Задаток должен поступить на 
счет Организатора торгов не позднее 21.03.2012.

Шаг аукциона устанавливается в размере 5 (пяти) % от началь-
ной цены каждого Лота.

Реквизиты счета для внесения задатка:
Счет № 40702810635000042666 в ОАО «Банк «Санкт-Петербург», 

кор. счет 30101810900000000790, БИК 044030790, получатель 
- Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-
Петербурга» (ИНН 7838332649, КПП 783801001).

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка на уча-
стие в электронных торгах претендент подтверждает согласие со 
всеми условиями проведения торгов, опубликованными в настоя-
щем сообщении о проведении торгов по продаже имущества долж-
ника, и условиями договора о задатке (договора присоединения), 
опубликованными электронной торговой площадкой.

К участию в торгах допускаются любые юридические и физиче-
ские лица, представившие в установленный срок заявку на участие 
в торгах и перечислившие задаток в установленном порядке.

Заявка на участие в торгах подается посредством электронной 
торговой площадки, оформляется в форме электронного доку-
мента, подписывается электронной цифровой подписью участни-
ка торгов и должна содержать сведения и приложения согласно 
требованиям пункта 4.3 Приложения № 1 к Приказу Министерства 
экономического развития РФ № 54 от 15.02.2010 (в редакции, дей-
ствующей на дату публикации настоящего сообщения о продаже 
имущества должника).

Заявка на участие в открытых торгах должна содержать следую-
щие сведения и приложения:

а) обязательство участника открытых торгов соблюдать требо-
вания, указанные в сообщении о проведении открытых торгов;

б) действительную на день представления заявки на участие в 
торгах выписку из Единого государственного реестра юридических 
лиц или засвидетельствованную в нотариальном порядке копию 
такой выписки (для юридического лица), действительную на день 
представления заявки на участие в торгах выписку из единого госу-
дарственного реестра индивидуальных предпринимателей или за-
свидетельствованную в нотариальном порядке копию такой выпи-

ски (для индивидуального предпринимателя), копии документов, 
удостоверяющих личность (для физического лица), надлежащим 
образом заверенный перевод на русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юридического лица или государствен-
ной регистрации физического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица), копию решения 
об одобрении или о совершении крупной сделки, если требование 
о необходимости наличия такого решения для совершения круп-
ной сделки установлено законодательством Российской Феде-
рации и (или) учредительными документами юридического лица 
и если для участника открытых торгов приобретение имущества 
(предприятия) или внесение денежных средств в качестве задатка 
являются крупной сделкой;

в) фирменное наименование (наименование), сведения об ор-
ганизационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица), фамилию, имя, отчество, паспорт-
ные данные, сведения о месте жительства (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес электронной почты, иденти-
фикационный номер налогоплательщика;

г) копии документов, подтверждающих полномочия руководите-
ля (для юридических лиц);

д) сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя арбитражного управляющего, а 
также сведения о заявителе, саморегулируемой организации ар-
битражных управляющих, членом или руководителем которой яв-
ляется арбитражный управляющий.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имущества по-
даются участниками торгов через личный кабинет на электронной 
торговой площадке и принимаются Оператором электронной тор-
говой площадки.

Начало приема заявок на участие в торгах - 13.02.2012.
Окончание приема заявок на участие в торгах: 22.03.2012 в 

12.00, определение участников торгов осуществляется 22.03.2012 
и оформляется протоколом об определении участников торгов.

Торги проводятся путем повышения начальной цены продажи на 
величину, кратную величине «шага аукциона». Победителем торгов 
признается лицо, предложившее наиболее высокую цену.

Организатор торгов рассматривает предложения участников 
торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. Реше-
ние организатора торгов об определении победителя торгов при-
нимается в день подведения результатов торгов и оформляется 
протоколом о результатах проведения торгов. Протокол о резуль-
татах проведения торгов размещается на электронной торговой 
площадке.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о результатах 
проведения торгов организатор торгов направляет победителю 
торгов предложение заключить договор купли-продажи с прило-
жением проекта данного договора в соответствии с представлен-
ным победителем торгов предложением о цене имущества. Опла-
та в соответствии с договором купли-продажи имущества должна 
быть осуществлена покупателем в течение тридцати дней со дня 
подписания договора купли-продажи имущества. Передача иму-
щества покупателю и переход права собственности на имущество 
осуществляются после полной оплаты имущества.

Организатор торгов - Открытое акционерное общество «Фонд 
имущества Санкт-Петербурга»: ИНН 7838332649, КПП 783801001, 
адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, тел. +7 (812) 
777-2727,

e-mail: ivanova_av@property-fund.ru.

РЕКЛАМА

УСПЕХ
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не 
может ждать; чем бы-
стрее начать лечение, 
тем больше шансов 
вылечиться. У совре-
менной медицины 
очень много возмож-
ностей справиться с 
этой грозной болез-
нью, только зачастую 
на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая задача 
- сделать так, чтобы 
жизнь человека не за-
висела от того, есть у 
него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздо-
роветь! Без вашей по-
мощи у них нет буду-
щего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Руслану Хол-
матову, Марине Добровой и другим детям, больным раком, выбери-
те тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Руслан Холматов

Марина Доброва

7 лет. 
Медуллобластома

8 месяцев. 
Врожденная иммунная недостаточность, синдром Омена

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 

обращаются к читателям с просьбой 
об оказании помощи детям, больным раком

СЕМЬЯ Руслана живет на севере 
Таджикистана в кишлаке Рават, не-
далеко от районного центра Каниба-
дам. У мальчика с онкологическим 
заболеванием было очень мало шан-
сов и на правильный диагноз, и на 
адекватное лечение. Но, к счастью, 
ему повезло, и благодарить за это он 
должен своего отца.

В СЕРЕДИНЕ декабря 2010 года Рус-
лан, обычно очень шумный и веселый, 
стал вялым, заторможенным, перестал 
бегать и улыбаться, периодически жа-
ловался на головную боль. Ничего не 
обнаруживший сельский доктор посо-
ветовал обратиться к коллегам в Кани-
бадаме. В первых числах января Руслан, 
который к тому времени уже терял со-
знание, оказался в больнице. Диагноз 
ему не могли поставить около недели 
- пока не сделали компьютерную томо-
графию головного мозга и не обнаружи-
ли опухоль. Была необходима операция.

Отец Руслана сразу решил везти его в 
Россию - в Екатеринбург, где живут дру-
зья, - и отправился с сыном в город Худ-
жанд, откуда летают самолеты. К несча-
стью, из-за непогоды рейс задержали 
на двое суток. Тянуть с операцией было 
нельзя, и 10 января Руслану удалили 
опухоль в больнице Худжанда. Опера-
ция прошла удачно, без осложнений, но 
гистология свидетельствовала о злока-

чественной природе новообразования. 
Надо было делать лучевую терапию, а 
для этого - ехать в Душанбе. Там снача-
ла долго перепроверяли диагноз, а за-
тем сломался аппарат. В итоге лечение, 
которое следует проводить через 2 - 3 
недели после операции, начали спустя 
3 месяца...

Результатом врачебной недобросо-
вестности стал рецидив. Это случилось 
в конце июня. На этот раз врачи не риск-
нули оперировать Руслана, посовето-
вали родителям забрать его домой и 
готовиться к трагическому исходу. Отец 
подхватил Руслана и повез в Москву, в 
НИИ нейрохирургии им. Н. Н. Бурденко, 
где мальчику смогли помочь - сделали 
операцию и провели лучевую терапию. 
После этого надо было сделать несколь-
ко курсов «химии». В клиниках Таджики-
стана не оказалось нужных препаратов, 
в Москве негде было жить, поэтому папа 
Руслана решил ехать в Санкт-Петербург, 
к своему брату.

Сейчас мальчик проходит третий курс 
химиотерапии в отделении детской он-
кологии Городской клинической боль-
ницы № 31. Руслан - ответственный и 
послушный ребенок. Он безумно на-
страдался, устал от больниц, скучает по 
маме, но знает: чтобы вернуться домой, 
сначала надо выздороветь.

Для Руслана, гражданина Таджикиста-
на, лечение в России - платное. Полный 

курс «химии» будет стоить около 850 ты-
сяч рублей. Семья не в состоянии опла-
тить его. Мама находится дома с млад-
шим ребенком, а папа уже год не рабо-
тает, занимаясь лечением сына. Все на-
копления давно съела болезнь. Но если 
сейчас прервать химиотерапию, болезнь 
обязательно вернется.

ЛИШЬ месяц маленькая Мари-
ша, которая появилась на свет 
очаровательным здоровеньким 
ребенком, прожила без про-
блем. А потом началась жизнь 
в режиме «неделя в больнице - 
неделя дома». На малышку бук-
вально посыпались разнообраз-
ные болячки. Появилась экзема 
- вылечили экзему. Обнаружи-
ли стрептококковую инфекцию 
кожи - разобрались с инфекци-
ей. Герпес, атопический дерма-
тит, бесконечные ОРВИ...

КОГДА девочка в очередной раз 
была госпитализирована с высо-
кой температурой и воспаленными 
лимфоузлами, ей сделали полный 
анализ крови и поставили страш-
ный диагноз: тяжелая комбиниро-
ванная иммунная недостаточность, 
синдром Омена. Этот вид врож-
денного иммунодефицита вызыва-

ется генной поломкой, в результате 
организм становится практически 
беззащитным перед любыми ин-
фекциями. Периодические влива-
ния иммуноглобулина позволяют 
как-то контролировать ситуацию, 
но не способны избавить от болез-
ни.

Сейчас квартира, где Марина 
живет с мамой и папой, находится 
«на осадном положении». Старше-
го брата девочки пришлось отпра-
вить к бабушке - он ходит в школу и 
может принести домой инфекцию. 
Папа, вернувшись с работы, на по-
роге надевает хирургическую ма-
ску. Мама по нескольку раз в день 
все моет с дезинфицирующими 
растворами.

Но даже эти меры не способны 
уберечь Марину: слишком мно-
го вокруг нас микробов и вирусов. 
Если ребенку не сделать транс-
плантацию костного мозга, кото-

рая способна исправить дефект-
ный ген, в течение нескольких лет 
гибель неминуема. У Марины нет 
совместимых родственных доно-
ров - это плохая новость. Хорошая 
заключается в том, что в Междуна-
родном банке для девочки нашлось 
целых семь тысяч потенциальных 
доноров и шанс подобрать стопро-
центно совместимого очень высок.

Чтобы трансплантация состоя-
лась, необходимо собрать 17 500 
евро: 15 000 - за услуги банка до-
норов и 2500 - за доставку транс-
плантата в Петербург. Семья не в 
состоянии собрать такую пугающую 
сумму, хотя папа Марины и работа-
ет без выходных. Но то, что не под 
силу одному человеку, легко могут 
сделать миллионы. Так хочется ве-
рить, что маленькая девочка сопри-
коснется с человеческой добротой 
и состраданием раньше, чем на-
учится ходить и говорить...
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снег

ОВЕН. Кризисные дни 
для эмоционально-чув-
ственных отношений.

ТЕЛЕЦ. Будут удачны-
ми поездки и коллек-
тивные мероприятия.

БЛИЗНЕЦЫ. Эту не-
делю вам лучше посвя-
тить семье и друзьям.

РАК. Разочарование 
в одном не помешает 
преуспеть в другом.

ЛЕВ. Возможны про-
блемы с детьми и с фи-
нансами.

ДЕВА. Вам полезно 
обсудить деловые во-
просы с коллегами.

ВЕСЫ. Эти дни обеща-
ют быть комфортными, 
если не перегружать их.

СКОРПИОН. Поиск ин-
формации даст неожи-
данные результаты.

СТРЕЛЕЦ. Позитив-
ные новости издалека 
принесут вам удачу.

КОЗЕРОГ. Ваши парт-
не ры действуют во пре-
ки договоренностям.

ВОДОЛЕЙ. Хорошо 
делать полезные при-
обретения в дом. 

РЫБЫ. Вы сможете 
показать себя с лучшей 
стороны.

- Что такое бюджетное 
финансирование?

- Передача государствен-
ных денег из рук в руки до 
их полного исчезновения!

Почему в банях 
не стало 

льготных дней?

Стр. 10

             

Утро 1 января. Булочная.
- У вас хлеб свежий?
- Прошлогодний!
Что нам сулит хороший 

урожай зерновых?

Стр. 12

             

Спор о собаках.
- Мой пес умнее, он сам 

нажимает на кнопку звонка!
- А у моего - свой ключ…

Зачем американцам 
собака на церемонии 

вручения «Оскара»?

Стр. 30

             

- Что ты читал с таким ин-
тересом?

- Рецепт от Дарьи Донцо-
вой на 700 страниц. Дер-
жит в напряжении до само-
го конца... До последней 
строки непонятно, когда 
засыпать пельмени!

Какие книги надо 
прочесть всем?

Стр. 31

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»
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КРОССВОРД
По горизонтали: 2. Гав. 4. Сом. 

7. Пиза. 8. Зоб. 9. Агон. 10. Лев. 11. 
Рюш. 12. Локи. 14. Арии. 17. Красс. 
20. Оголец. 21. Мерило. 23. Осыпь. 
26. Обер. 29. Эрот. 31. Жар. 32. Пат. 
33. Кофе. 34. Еге. 35. Юлий. 36. Вий. 
37. Лед. 

По вертикали: 1. Кино. 2. Гали. 3. 
Взвар. 4. Сброс. 5. Маша. 6. Роли. 12. 
Лукошко. 13. Канотье. 15. Регистр. 16. 
Ипполит. 17. Кредо. 18. Аж. 19. Степь. 
22. Вы. 24. Спрей. 25. Пепел. 27. Блок. 
28. Ржев. 29. Этюд. 30. Овин. 

7

12

20

26

33

1

27

13

2

10

28

31

36

17

23

3

8

24

34

18

22

4

11

21

25

32

37

19

5

9

14

29

35

15

6

30

16

По горизонтали: 2. Слово Барбоса. 4. Денежная единица Кир-
гизии. 7. Город падающей башни. 8. Место спирания дыхания. 9. 
Атлетическое соревнование в Древней Греции. 10. Знак зодиака. 
11. Сборчатая обшивка из легкой ткани. 12. Плут, спутник Одина 
и Гора в скандинавских мифах. 14. Древние основатели Ирана. 
17. Римский полководец, подавивший восстание Спартака. 20. 
Озорной мальчишка, молодой парень. 21. Обрусевший критерий. 
23. Скопление обломков горных пород. 26. Приставка, означаю-
щая старшинство по должности (устар.). 29. Бог любви у греков. 
31. Высокая температура тела. 32. Вид мармелада. 33. Вечнозе-
леное дерево семейства мареновых. 34. Словацкий писатель. 35. 
Мужское имя. 36. Гоголевский монстр. 37. Замороженная вода. 

По вертикали: 1. Фильм. 2. Город в Абхазии. 3. Род компота. 
4. Смещение горных пород друг относительно друга по грани тек-
тонического разрыва. 5. Сказка «... и медведь». 6. Столица штата 
Северная Каролина. 12. Корзинка. 13. Соломенная шляпа с пря-
мыми узкими полями. 15. Список, перечень, учетный документ. 
16. Настоящее имя Кисы Воробьянинова. 17. Убеждение, миро-
воззрение, взгляды. 18. Страшно, ... жуть. 19. Природная зона. 
22. «Иду на ...». 24. Флакон с распылителем. 25. Стряхивают с 
папиросы. 27. Большая упаковка сигарет. 28. Город в Тверской 
области. 29. Зарисовка с натуры. 30. Строение для сушки снопов.

Понедельник, 13 февраля Четверг, 16 февраля Воскресенье, 19 февраля
День -18 День -10 День -4

Ночь -20 Ночь -12 Ночь -5

Давление - 767 мм рт. ст. Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 4 м/с Ветер - южный, 3 м/с Ветер - юго-восточный, 4 м/с

Солнце: восход 9.43, заход 18.44 Солнце: восход 9.35, заход 18.52 Солнце: восход 9.27, заход 18.59

Вторник, 14 февраля Пятница, 17 февраля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День -16 День -7

Ночь -14 Ночь -12

Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст.

Ветер - южный, 4 м/с Ветер - южный, 5 м/с

Солнце: восход 9.40, заход 18.46 Солнце: восход 9.32, заход 18.54

Среда, 15 февраля Суббота, 18 февраля ЗДОРОВЬЕ. Возможно обостре-
ние воспалительных заболеваний 
верхних дыхательных путей, суста-
вов и позвоночника. У лиц с нерв-
ными и психическими расстрой-
ствами не исключено тревожное, 
беспокойное состояние.

День -12 День -8

Ночь -21 Ночь -10

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 756 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 4 м/с Ветер - юго-восточный, 5 м/с

Солнце: восход 9.38, заход 18.49 Солнце: восход 9.29, заход 18.57

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Интерпресс

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

13 ФЕВРАЛЯ
 25 лет назад, в 1987 

году, самолет Ил-62М вы-
полнил первый прямой 
беспосадочный рейс Мо-
сква - Южно-Сахалинск, 
который положил начало 
регулярным рейсам по 
этому маршруту.

16 ФЕВРАЛЯ
 140 лет назад, в 1872 

году, в Мариинском теат-
ре Петербурга состоялась 
премьера оперы А. Дар-
гомыжского «Каменный 
гость». 

17 ФЕВРАЛЯ
 160 лет назад, в 1852 

году, для публики впер-
вые открылись художе-
ственные собрания петер-
бургского Эрмитажа.

19 ФЕВРАЛЯ
 290 лет назад, в 1722 

году, Петр I издал указ о 
высылке 20 тысяч казаков 
на строительство Ладож-
ского и Донского каналов.



ЛЕДОВЫМ дворцам - нет! 
Тепличным условиям - нет! 
Дарам цивилизации - нет! 
Да здравствует «зимняя 
классика»! Примерно под 
такими лозунгами на от-
крытом Олимпийском ста-
дионе в Хельсинки прохо-
дил хоккейный матч между 
сборными России и Фин-
ляндии в рамках Кубка «Ка-
рьяла». 25 тысяч в разной 
степени подмерзших на 
трибунах истинных цените-
лей великой игры пытались 
понять суть происходяще-
го на льду, где при 15-гра-
дусном морозе тоже нечто 
пытались - выиграть и не 
превратиться в сосульки.

Удобства 
на улице

Идею организовать хоккей-
ный ретроматч финны поза-
имствовали на «том берегу» 
- в НХЛ так называемая «зим-
няя классика» проводится уже 
давно. А вот на «этом берегу» 
состоялась впервые и обо-
шлась примерно в полтора 
миллиона евро.  

- Мы всей семьей приехали 
в Хельсинки заранее, чтобы 
как следует подготовиться к 
хоккею, - прямо на трибуне 
рассказывает корреспонден-
ту «Смены» Александр, разу-
меется петербуржец - наши 
люди такое событие пропу-
стить не могли. - Вообще идея 
хорошая - на обычный матч 
столько бы  людей не при-
шло. А тут - 25 тысяч, как объ-
явили. И посмотрите, сколько 
русских приехало! С такой 
поддержкой точно вы играем. 
Правда, о реализации биле-
тов нашим согражданам фин-
ны почему-то не подумали. 
Не только мы - все россияне 
бегали по Хельсинки, не зная, 
где билеты купить. Оказыва-
ется, в магазинах продавали 
- чудаки. И с «сугревом» тоже 
не все ладно. На самом стади-
оне алкоголь-то не наливают!

Точно-точно! Билеты, са-
мые дорогие из которых сто-
или 49 евро, продавались в… 
«Стокманне». Разумеется, не 
питерском, а хельсинкском. И 
на трибунах не наливали - как 
хоккей-то смотреть?! Правда, 
наливали по соседству, у ста-
диона. Кофе с ромом, сидр 
крепленый и самый актуаль-
ный при 15-градусном моро-
зе напиток - пиво. И все по 7 
евро. То есть выпьешь стакан-
чик кофе, не поняв, есть ли в 
нем ром, и еще подумаешь, 
стоит ли разоряться на вто-
рой. И потом, много пить - это 
же кое-куда бегать придет-
ся… А удобства на Олимпий-
ском стадионе где? Правиль-

но - на улице! Как в старые 
добрые времена. А вы что хо-
тели? Стадиону - более полу-
века. Настоящая классика! 

Приз 
от «бандита»

Пледы почему-то тоже не 
продавали, хотя могли бы 
сообразить. Вот теплым сви-
тером, заделанным под фор-
му хоккейного судьи, можно 
было обзавестись. Но только 
тем, кому везло в импрови-
зированном казино, которое 
развернули возле стадиона 
спонсоры турнира: дернешь 
за «руку» того самого «бан-
дита» и, если все сойдется, 
получишь приз. Никому не 
везло…

А вот этот человек с рос-
сийским триколором на шее 
выделялся среди остальных 
болельщиков. Для 72-летнего 
петербуржца Дмитрия Нико-
лаевича Александрова путе-
шествие в Хельсинки особен-
ное.

- Представьте себе, я пер-
вый раз за границей. Попро-
сил сына свозить меня на эту 
игру. Он еще отговаривал, 
мол, замерзну! А мое бло-
кадное поколение к морозам 
устойчиво. Да и как раньше-
то в хоккей играли? Так и 
играли - на свежем воздухе. И  
болельщики с удовольствием 
ходили, не жалуясь. Хоккей 
только скучноватый…

Слалом 
звезды

Да, хоккей так себе. Игроки, 
непривычные к таким усло-
виям, не скользят по льду, а 
словно бегают. Как в хоккее с 
мячом.

- Так при такой температу-
ре лед становится хрупким, 
- объясняет главный тренер 
нашей сборной Зинэтула Би-
лялетдинов. - Потому и сколь-
жение совсем другое.

Хоккеистов даже жалко, 
особенно вратарей. Отлично 
отстоявший в «рамке» Ми-
хаил Бирюков в перерывах 
жаловался на боль - отмерз-
ли ноги. А питерский армеец 
Илья Ежов, простоявший всю 
игру у бортика, просто око-
лел. Да, возле скамеек ко-
манд стояли обогреватели, 
но они не помогали.

А нам между тем нужна 
была победа! И сборная Рос-
сии ее добилась, во многом 
благодаря своей новой ме-
газвезде. Герой молодежных 
чемпионатов мира Евгений 
Кузнецов теперь феерит и в 
главной команде страны. Его 
феноменальный слаломный 
проход завершился точным 
броском - победа!

Константин МАЛИНИН,
 Хельсинки - Петербург

Фото ИТАР-ТАСС

Спецрепортаж13 февраля 2012 года40

Нашим холода не страшны

Сборная России устроила финнам «минусовую сауну»

Что происходило на льду - можно было разглядеть только в бинокль

Мороз и клюшки - 
день чудесный!

Как сборная России по хоккею играла с финнами при минус 15

В СТИЛЕ 
РЕТРО
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